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TITULARES LOCALES  
 

 

  

 
 

Fracasan programas de prevención sexual 
Han sido insuficientes los esfuerzos del gobierno federal por establecer programas de 
prevención sexual, ya que muchas veces los ―tabúes‖ del Estado, las instituciones 
educativas y los mismos profesores, actúan con agentes que obstaculizan la difusión de 
los mensajes, mencionaron especialistas de la Universidad Iberoamericana (UIA), Golfo 
Centro y el Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM), campus Puebla. (El Sol de 

Puebla) 
 

 

 

Saqueo en  clínica de la policía auxiliar 
Los malos manejos administrativos en la clínica de la Policía Auxiliar generaron desabasto 
de medicamentos hasta en 70 por ciento, denunció el director de la corporación, Ludivino 
Mora Tejeda, e informó que la Contraloría investiga al personal que manejaba los 
recursos, incluso ya los destituyeron ante la ola de anomalías que se cometieron en el 

nosocomio. (El Heraldo) 
   

 

 

El registro profesional de jueces, en duda 
Una investigación de Ernesto Villanueva –del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM- revela que las cédulas profesionales de al menos 20 jueces y personal 
administrativo del Poder Judicial del Estado no están inscritas en el Registro Nacional de 
Profesionistas de la SEP, lo que presuntamente podría presumir que no cuentan con este 

documento para desempeñar sus funciones. (Síntesis) 
  
 

 

“El Tigre” cierra filas con el alcalde Rivera 

Humberto Aguilar Coronado negó que haya una rivalidad con el presidente municipal, 
Eduardo Rivera. El senador panista aseguró que tiene una comunicación estrecha con el 
edil, incluso recordó los diferentes encuentros sostenidos, muestra clara de que no hay 

diferencias, dijo. (Intolerancia) 
  
 

 

Renace el Grupo Shiva, invierte 12 millones de dólares en Casino 
Con una inversión de 12 millones de dólares, el poderoso Grupo Shiva regresa por sus 
fueros tras dominar la vida nocturna a principios del milenio con sus antros gracias a sus 
excelentes relaciones con el entonces presidente municipal y luego gobernador Mario 
Marín. (Cambio) 

  

 
Semarnat se opone a utilizar Valsequillo de reserva territorial 
Sería imposible hacer llegar los servicios a dos millones de habitantes en el polígono; no 
se tiene disponibilidad de agua potable, no se ha resuelto el saneamiento de descargas 
residuales y se carece del presupuesto para dotarlo de infraestructura básica. (Milenio) 

  
 

 

Rasuran jurisdicciones de la Secretaría de Salud 

El secretario de Salud local (Ssa), Jorge Aguilar Chedraui, removió a los 10 jefes de las 
jurisdicciones sanitarias del estado y en su lugar nombró a colaboradores de los ex 
secretarios de Salud Roberto Morales Flores y Alfredo Arango García, a ex funcionarios 
del ISSSTE de Puebla, ex diputados y a militantes panistas. Sin embargo, dos de los 
nuevos jefes que designó tienen antecedentes oscuros. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Moreno Valle arranca modernización de carretera Azumbilla-Tlacotepec 
Justo en el municipio donde hace un año inició su campaña para la gubernatura, Rafael 
Moreno Valle regresó a cumplir un compromiso de campaña: combatir la pobreza, al 
poner en marcha la reconstrucción de la carretera Azumbilla-Tlacotepec de Díaz, tramo 
Eloxochitlán-El Tepeyac. (La Opinión) 

  
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/sal109.php
http://impreso.milenio.com/
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Quieren un Beverly Hills en Valsequillo  
Mateo López, representante del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de 
Puebla y Tlaxcala, se mostró en contra del proyecto de crear una reserva territorial en la 
zona de Valsequillo, al argumentar que es un intento del gobierno estatal que encabeza 

Rafael Moreno Valle para arrebatarle sus tierras y el agua a los campesinos. (Puebla Sin 
Fronteras) 

  
 

 
Cumple RMV en Eloxochitlán 
L Justo en el municipio donde hace un año inició su campaña para la gubernatura, Rafael 
Moreno Valle regresó a cumplir un compromiso de campaña: combatir la pobreza, al poner 

en marcha la reconstrucción de la carretera Azumbilla-Tlacotepec de Díaz, tramo 

Eloxochitlán-El Tepeyac.  (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Aún en Gobernación, Meneses Rojas gestionó su aval como notario 

Aún como secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas obtuvo el nombramiento de 
fedatario auxiliar para llegar en febrero a la notaría número 28, designación que fue 
avalada por el Consejo de Notarios, y cuyo trámite llevó directamente la dependencia que 
él encabezó hasta el 31 de enero de este año. (e-consulta) 

  

 

 

Mayores acciones para inhibir secuestros, piden empresarios a Carrancá  

Socios del Consejo de Organismos Empresariales (COE) se reunieron con el Procurador de 
Justicia del Estado, Víctor Carrancá Bourget a quien le solicitaron mayores acciones para 
inhibir el delito de secuestro, mejorar la calidad de los servicios en la procuración e 

impartición de justicia. (Periódico digital) 
  

 

 

Psicultores producirán 890 toneladas de pescado en cuaresma  
Una producción de 890 toneladas de pescado en carne de Trucha, Tilapia, Carpa, Bagre y 

Langosta, tiene asegurados los piscicultores del estado de Puebla para esta cuaresma, lo 
que genera una derrama económica de 52 millones de pesos, informó Hugo Barragán 
Salin, subsecretario de Ganadería y Acuacultura de la Secretaría de Desarrollo Rural. 
(Contraparte) 

  

 

 

Regresó Moreno Valle a Eloxochitlán con hechos, no promesas  
En el municipio más pobre y donde inició su campaña, puso en marcha reconstrucción de 

la carretera Azumbilla-Tlacotepec con inversión 100 % estatal superior a 16.5 millones. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Morales Manzo debe entregar “su negocio” inmobiliario el viernes santo  

El diputado local Jesús Morales Manzo debe regresar al gobierno a más tardar el 22 de 
abril, el edificio de departamentos que fue entregado en comodato a la logia masónica a 

la que pertenece y él que convirtió en un negocio particular. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Sabotea ALDF lucha antinarco  
El plazo para que la ALDF hiciera las reformas para facultar a la PGJDF en el combate al 
narcomenudeo venció y las enmiendas están atoradas. (Reforma) 

  

 

 

Quiero meter gol en 2012: Cordero 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró que el PAN tendrá un buen candidato 
presidencial que será capaz de refrendar los logros económicos de dos administraciones 

panistas y agregó que le gustaría ―meter goles‖ en 2012. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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La violencia, por éxito de la narcolucha: DEA 
El embajador Carlos Pascual cambió el discurso y en la sesión inaugural de la Conferencia 
Internacional contra las Drogas pidió reconocer los sacrificios de los cuerpos de seguridad 

mexicanos. (Milenio)  
  

 

 

Controlan mexicanos la droga en EU: DEA 
Los cárteles mexicanos han tomado el control del tráfico y la distribución de drogas en 
Estados Unidos, apoyado en pandillas, afirmó Michele Leonhart, directora de la agencia 
antidrogas de ese país (DEA), al inaugurar los trabajos de la 28 Conferencia Internacional 
contra las Drogas (IDEC). (La Jornada) 

  

 

 
 

Televisa negocia alianza con Iusacell 
De acuerdo con información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Televisa está 
en conversaciones para ―explorar la posibilidad de participar en una asociación en el 
mercado móvil con Grupo Iusacell. Hasta el momento no se ha concretado ningún 
acuerdo. (El Economista) 

  

 

 

Banca sana y estable, diagnostica el IPAB 
México terminó ya de administrar las consecuencias de la crisis financiera, y ahora el 
sistema bancario está estable y saneado. Los resultados de las inspecciones realizadas 
por el IPAB a las instituciones bancarias han sido positivos, afirma José Luis Ochoa, 
secretario ejecutivo del organismo responsable del seguro de depósitos. (El Financiero 

Digital) 
  

 

 

Profepa suspende tramo de la Supervía Poniente 

La Profepa suspendió provisionalmente los trabajos de la Supervía Poniente por no 
presentar la Manifestación de Impacto Ambiental ante la Semarnat, por lo que ayer en la 
tarde ordenaron a la empresa Controladora Vía Poetas detener cualquier trabajo en zona 
federal. (Crónica) 

  

 

 

Estados Unidos acusa a México por desbandada de narcos 
Detectan rutas que implican a Europa y África, y una mayor sofisticación de los 
traficantes; La administradora de la agencia antidrogas de EU, Michele Leonhart, dijo que 
a más de 100 países les preocupa la expansión de los cárteles mexicanos. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Inicia Ayuntamiento colecta de la Cruz Roja 
El municipio de Puebla buscará recolectar 4 millones de pesos a favor de la Cruz Roja, así lo informó el alcalde de 

Puebla Eduardo Rivera Pérez al incorporar al Ayuntamiento a la colecta 2011.  El presidente municipal confió en 
que esta cifra será recaudada y exhortó a todos sus funcionarios y ciudadanos a que contribuyan con la 
institución, pues refirió que la Cruz Roja apoya a todos los ciudadanos en caso de peligro sin hacer ningún 
distingo entre género o posición socioeconómica: ―Es importante que nos unamos para retribuir la ayuda de la 
Cruz Roja, lo importante no es la cantidad de dinero que puedan donar, sino la cantidad de personas que se 
sumen a la causa, la aportación de todos es igual de valiosa sin importar la condición socioeconómica‖. (Luz Elena 

Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-inicia-ayuntamiento-colecta-de-la-
cruz-roja.php  

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-inicia-ayuntamiento-colecta-de-la-cruz-roja.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-inicia-ayuntamiento-colecta-de-la-cruz-roja.php
http://impreso.milenio.com/
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CAMBIO 

 Superaré la meta de las mil calles: Lalo Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, insistió en que sí logrará sacar adelante el proyecto de las mil 
pavimentaciones en este año, además mencionó que se podría superar la meta pues para ello contará con 
recursos federales y estatales que ya han sido gestionados por su administración y son casi un hecho. También 
anunció que las primeras pavimentaciones se realizarán con recursos del Ayuntamiento por 175 millones de 

pesos. Rivera Pérez señaló que ya se ha establecido un convenio con el gobernador Rafael Moreno Valle de más 
de mil 200 millones de pesos y recordó que la Federación ya aprobó los primeros recursos a partir del fondo 
Hábitat. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-superar-la-meta-de-las-mil-calles-
lalo-rivera.php  

 

 
 

MILENIO 

 Transparencia en nueva reserva para evitar especulaciones: Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, planteó que la nueva reserva que el gobierno compraría con 
un millón de pesos debe ser operada con transparencia para evitar especulaciones, como ocurrió con la 
Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. Propuso realizar una consulta ciudadana para tomar en cuenta la opinión de los poblanos 
en la decisión final sobre el tema. En entrevista, a su salida del evento de la colecta municipal de la Cruz Roja, 
efectuado en el Palacio Municipal, aclaró que desconoce los alcances del proyecto impulsado por el gobernador 

Rafael Moreno Valle, pero solicitará la información que aclare la participación del municipio. (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8939009  

 
MILENIO 

 El Tigre Aguilar se dice aliado del edil y dispuesto a apoyar planes 
Sin aclarar si quiere ser o no el próximo presidente municipal de Puebla, el senador por el PAN Humberto Aguilar 
Coronado afirmó que es un aliado de Eduardo Rivera Pérez y que la relación que mantiene con el actual alcalde no 
está fracturada, como se pretende hacer creer ante la opinión pública. Es más, ofreció su respaldo al edil 
capitalino con el argumento de que desea que su gobierno sea exitoso. Este martes, Aguilar Coronado fue 
captado en un conocido hotel del Centro Histórico con tres regidores de su partido, quienes laboran al interior del 
ayuntamiento de Puebla, el cual encabeza Rivera. (Claudia Aguilar)  

http://impreso.milenio.com/node/8938974  
 

 
  
OPINION 

 Comprometido el Ayuntamiento con la colecta anual de la Cruz Roja 
El ayuntamiento de Puebla colaborará con la Cruz Roja a fin de buscar la forma de concretar la construcción de un 

nuevo edificio dentro de la reserva de la zona Atlixcáyotl, así lo dio a conocer el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. Lo anterior en el marco del inicio de la colecta anual 2011 de la Cruz Roja donde el alcalde de 
Puebla se comprometió con la unidad médica para que todas las oficinas del ayuntamiento favorezcan la causa y 
ayuden a reunir los 4 millones de pesos que se tiene como meta en este año. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44052  

 
OPINION 

 Inaugura Eduardo Rivera actividades de la Semana Nacional de Salud Bucal  
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las actividades de la Semana Nacional de Salud Bucal en 
la Junta Auxiliar San Miguel Canoa, donde de manera conjunta autoridades de los tres niveles de gobierno 
desarrollarán acciones preventivas y correctivas para atender los padecimientos bucales de la población más 

vulnerable. Durante el evento reconoció el trabajo coordinado entre el Ayuntamiento, el Gobierno Federal y del 
Estado, para ofrecer servicios integrales a la población y programas eficientes que respondan a las necesidades de 
los habitantes de Juntas Auxiliares y colonias populares de la ciudad. (Redacción) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44054  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-superar-la-meta-de-las-mil-calles-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-superar-la-meta-de-las-mil-calles-lalo-rivera.php
http://impreso.milenio.com/node/8939009
http://impreso.milenio.com/node/8938974
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44052
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44054
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Rivera no especular con nueva Reserva Territorial en Valsequillo 
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, pidió que la nueva Reserva Territorial que pretende adecuar el 
Gobierno de Rafael Moreno Valle en la zona de Valsequillo, no se preste para especulaciones a favor de 
constructores o de la propia autoridad en la entidad. Entrevistado tras el inicio de la colecta municipal de la Cruz 
Roja en el patio del Palacio, el panista dio a conocer que apenas lo están poniendo al tanto de dicho proyecto, por 
lo que desconoce cuántas hectáreas de la nueva Reserva podría involucrar al municipio. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36054  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla se une a la colecta de Cruz Roja  
Con la meta de recabar un total de 4 millones de pesos en aportaciones voluntarias para la Cruz Roja en el 
Municipio, este medio día inició la colecta anual de este organismo internacional de ayuda, al interior de las 18 
secretarías y cinco institutos que integran el Ayuntamiento para solicitar el donativo de los 5 mil 200 empleados 

que laboran en la Comuna. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez acompañado por Liliana Ortiz de Rivera, 
Presidenta del Patronato del DIF de la ciudad, realizó el primer donativo a nombre del Ayuntamiento y exhortó a 
los habitantes de la ciudad a retribuir la ayuda desinteresada que ha brindado la Cruz Roja a la capital poblana. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11353:ayuntamiento-de-puebla-se-
une-a-la-colecta-de-cruz-roja&Itemid=125  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 
CAMBIO 

 Confirman despidos por fusión del OOSL con nueva secretaría 

Tal como lo adelantó CAMBIO, la administración de Eduardo Rivera Pérez recurrirá al recorte de personal con la 
sectorización del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) del municipio de Puebla a la Secretaría de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos, previéndose el despido de 200 trabajadores para generar un ahorro de más 
de 10 millones de pesos anuales, según informó el diputado Enrique Doger Guerrero. El integrante de la Comisión 
de Hacienda en el Congreso local reveló que el pasado lunes el Legislativo recibió la iniciativa para la sectorización 
del OOSL a Medio Ambiente, por lo que ese mismo día los diputados que integran la Comisión de Hacienda se 
reunieron con el secretario general del Ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández. (Viridiana Lozano)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-vir-confirman-despidos-por-fusi-n-del-
oosl-con-nueva-secretar-a.php  

 
 
CAMBIO 

 Regidores del PRI piden explicación sobre cambios en gabinete 
El coordinador de los regidores del PRI, Julio Cesar Sánchez Juárez, aseguró que solicitará a Eduardo Rivera Pérez 

una explicación formal sobre los motivos por los que Ignacio Acevedo Ponce de León abandonó a la Secretaría de 
Gestión Urbana Municipal.  El tricolor señaló que, a pesar de las especulaciones, no ha existido ningún informe 
que justifique los cambios en la dependencia municipal la cual registra atrasos en su funcionamiento pues, a más 
de 40 días del inicio de la administración, no se ha realizado ninguna licitación. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-regidores-del-pri-piden-explicaci-n-
sobre-cambios-en-gabinete.php  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36054
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11353:ayuntamiento-de-puebla-se-une-a-la-colecta-de-cruz-roja&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11353:ayuntamiento-de-puebla-se-une-a-la-colecta-de-cruz-roja&Itemid=125
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-vir-confirman-despidos-por-fusi-n-del-oosl-con-nueva-secretar-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-vir-confirman-despidos-por-fusi-n-del-oosl-con-nueva-secretar-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-regidores-del-pri-piden-explicaci-n-sobre-cambios-en-gabinete.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-060411-luz-regidores-del-pri-piden-explicaci-n-sobre-cambios-en-gabinete.php
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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MILENIO 

 Indefinido, el presupuesto para el 480 aniversario de Puebla; aún no se tiene programación 

definida 
A un mes de que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, anunció el festejo majestuoso del 480 aniversario de la 
fundación de la ciudad de Puebla, no existe claridad respecto al presupuesto y las actividades a realizarse el 
próximo 16 de abril. Este martes, la presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura de la comuna, Míriam 
Mozo Rodríguez, reiteró que en el programa de actividades está considera la música, danza y teatro; pero poco 
dijo sobre la forma en que el ayuntamiento organiza y resuelve el pago de la celebración. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8939050  

 

 

 
OPINION 

 Urgen resultados en materia de obras, para los poblanos: Julio César Sánchez 
Los ciudadanos no han obtenido los resultados que esperaban, especialmente en materia de obras y con los 
cambios que realizó el acalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez en la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública 
habrá más retrasos en los trabajos. Lo anterior lo dio a conocer el regidor priísta, Julio César Sánchez Juárez, 
quien mencionó que algunos integrantes del cuerpo edilicio pedirán un informó detallado respecto a la salida de 
Ignacio Acevedo Ponce de León de la dependencia y la llegada de Felipe Velázquez González. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44036  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 A través de donaciones financiaran 480 aniversario de fundación de la ciudad 
A través de donaciones, el ayuntamiento recaudará cerca de 180 mil pesos para financiar los festejos del 480 
aniversario de la Fundación de Puebla, mismos que darán inicio el próximo 15 de abril y concluirán el cinco de 
mayo con un evento magno. La presidente de la Comisión de Arte y Cultura del ayuntamiento de Puebla, Miriam 
Mozo Rodríguez, presentó el programa de actividades a desarrollarse y aseveró que se trata de eventos 

culturales, deportivos, gastronómicos, musicales, así como de recorridos por espacios públicos y una plática 
relacionada a Juan de Palafox y Mendoza, con la finalidad de conocer parte de su vida. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127632:a-través-de-donaciones-
financiarán-480-aniversario-de-fundación-de-la-ciudad&Itemid=534  

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comuna de Puebla despide a otros 14 inspectores de Vía Pública 
Fueron cesados otros 14 inspectores de Vía Pública, por lo que suman ya 36 los que ya quedaron fuera de esa 
área de Gobernación municipal, informó el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana. En entrevista recordó 

que dentro del primer relevo que se dio en ése departamento fue contra 22 elementos, pero que en ésta semana 
ya aceptaron su liquidación la totalidad de los inspectores. Aseguró que dentro del ―acuerdo‖ que se llegó con el 
100 por ciento es que no inicien procesos contra el Gobierno de Eduardo Rivera Pérez por despidos injustificados,  
a cambio de no indagar tampoco contra ellos por actos de corrupción. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36048  
 

 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8939050
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44036
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127632:a-través-de-donaciones-financiarán-480-aniversario-de-fundación-de-la-ciudad&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127632:a-través-de-donaciones-financiarán-480-aniversario-de-fundación-de-la-ciudad&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36048
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 La Merced podría ser un mercado de artesanías  
Se ha realizado un estudio y lo más factible para el mercado de apoyo de ―La Merced‖ es que se vendan artículos 
artesanales, para que puedan repuntar sus ventas. Adelantó la líder del mercado María del Carmen García Rivera, 
quien acudió este día al Palacio Municipal y adelantó que el giro del mercado cambiará de un momento a otro. Se 
llegó a esta decisión luego que Pedro Ocejo, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y 

Competitividad, acudiera al lugar debido a la cercanía del Mercado de Sabores, los turistas y visitantes buscan en 
zonas aledañas algún tipo de artículo típico de la ciudad.  (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Merced-podria-ser-un-mercado-de-

artesanias&id=18507  
 
 
RETO DIARIO 

 Valora SSPTM 200 patrullas que pudieran ser chatarra 
El parque vehicular con el que cuenta la Secretaría de seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) no se 
encuentra en óptimas condiciones, ya que de los 500 vehículos sólo 300 sirven y el resto sufre de desperfectos. El 

titular de la dependencia, Amadeo Felipe Lara Terrón, señaló que se está evaluando la posibilidad de darlos de 
baja definitiva o enviarlos a reparación, ya que de optar por la segunda opción se gastarían entre 20 y 25 mil 
pesos en cada uno de ellos. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Valora-SSPTM-200-patrullas-que-pudieran-
ser-chatarra&id=18495  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Mi salida de Obras no fue por falta de capacidad, asegura Ignacio Acevedo 
El exsecretario de Obra Pública Municipal, Ignacio Acevedo Ponce de León, rechazó que su relevo en la 
dependencia se haya dado por falta de capacidad para desempeñar el cargo, y sostuvo que la decisión del alcalde 
está justificada para garantizar el desarrollo urbano sustentable de la ciudad. En entrevista con e-consulta, el 
funcionario refirió que en los 47 días que estuvo al frente de la SGUOP terminó con unos 20 proyectos que se 
realizarán durante el trienio de Eduardo Rivera Pérez. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6321:mi-salida-de-obras-no-fue-por-

falta-de-capacidad-asegura-ignacio-acevedo&Itemid=332  

 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Campañas políticas dividen familias y colonias  
A consecuencia de la efervescencia que provocan las campañas para elegir presidentes en las 17 juntas auxiliares, 
en San Baltazar Campeche, las familias y colonias han comenzado a dividirse. El todavía presidente de San 

Baltazar, Roberto García Aguilar, comentó que desde enero aún sin comenzar formalmente el proceso se 
incrementó la participación de la gente. Aseguró que algunas familias se han separado para formar sus propias 
planillas, pero indicó que eso es normal y por tradición. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101589&articulo=Campañas políticas dividen familias y 
colonias</B>  
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Merced-podria-ser-un-mercado-de-artesanias&id=18507
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Merced-podria-ser-un-mercado-de-artesanias&id=18507
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Valora-SSPTM-200-patrullas-que-pudieran-ser-chatarra&id=18495
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Valora-SSPTM-200-patrullas-que-pudieran-ser-chatarra&id=18495
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6321:mi-salida-de-obras-no-fue-por-falta-de-capacidad-asegura-ignacio-acevedo&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6321:mi-salida-de-obras-no-fue-por-falta-de-capacidad-asegura-ignacio-acevedo&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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TEASSERS RADIO 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La líder de comerciantes ―La comadre‖ pide a la comuna espacios para vender en la semana santa. 

 La comuna ofrece opciones de comercio a locatarios del mercado La Merced. 
 El alcalde Eduardo Rivera Pérez se compromete a mejorar instalaciones de Cruz Roja al inicio de la 

colecta anual.  
 El arqueólogo Eduardo Merlo urge una ley que proteja casonas del centro histórico.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En el municipio de Puebla, por cada suicidio que se registra, 20 personas más consideran la posibilidad 

de hacerlo.   

 El Edil, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las actividades de la Semana Nacional de Salud Bucal en la Junta 
Auxiliar San Miguel Canoa.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El regidor priísta Julio César Sánchez Juárez aseguró que el cambio en la dirección de Gestión urbana y 
obra pública generará mayores rezagos y retrasos en la ejecución de obras. Dijo que solicitarán 
información al Ayuntamiento sobre el número de obras que se realizarán y el programa de las mil 
calles, que por cierto, dudan que este se cumpla en su totalidad.   

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En Puebla se alistan para celebrar sus 480 años; habrá actividades, culturales y artísticas. 
 Comerciantes del Mercado de la Merced reportan bajas ventas; también quieren el cambio de giro y ya 

piensan en la ubicación del Calvario.   

 Más de 40 hectáreas de pastizales quedaron en cenizas en las faldas de la Malinche, el fuego arrasó con 
los predios. 

 Es viable una nueva Reserva Territorial, pero con orden y equilibrio; así lo pide el Presidente Municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

 El Ayuntamiento de Puebla quiere cooperar con 4 millones de pesos para la Cruz Roja.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las elecciones se van a llevar en paz en las juntas auxiliares y les están pidiendo a los partidos políticos 
que eviten meterse. 

 Ayer inició la colecta de la Cruz Roja Mexicana con los voluntariados del ayuntamiento de Puebla. Ahí 

van a participar todas las esposas de los secretarios de la comuna para cumplir con los objetivo de los 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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4 millones de pesos. 
 Piden los regidores que por el cambio no se retracen las obras. 
 En cuanto a los festejos de la fundación de Puebla serán del 15 de abril al 5 de mayo. Habrá fiesta y 

una serie de eventos culturales, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

 Los permisos para los comerciantes ambulantes ya son demandados para la semana mayor. Piden 150 
espacios en el Calvario ―La Comadre‖. También quiere espacios en la 3 oriente a un costado de Catedral 
y también quiere permisos para el frente de las iglesias para el jueves santo, día en que se hace el 
recorrido de las 7 casas. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera señaló que se trabaja en un proyecto para evitar que el relleno 
sanitario deje de ser funcional. 

 En las próximas semanas iniciará la construcción del primer puente elevado en la calzada Zaragoza y 
éste puente iniciará a unos metros antes de la Diagonal Defensores, subirá 800 metros y comenzará a 

bajar a la altura de la fuente Ignacio Zaragoza, es un puente muy grande y que se espera que se 
resuelva la circulación.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La iniciativa privada agrupada en el Consejo coordinador empresarial, se reunió la tarde de ayer con 
alcaldes de la zona conurbada metropolitana  así como con el alcalde Eduardo Rivera a quienes les 
solicitaron acuerdos para la planeación urbana, solución a los problemas de limites territoriales, así 

como mayor seguridad y además de crear un programa intermunicipal, así lo puso de manifiesto Luis 
Rodríguez presidente del CCE. 

 El alcalde Eduardo Rivera refirió que es hora de terminar  con los negocios entre funcionarios y 
constructores o empresarios, lo anterior al aseverar que antes de pensar en una reserva para la zona  

de Valsequillo es sin duda prioritario  trabajar en la reedificación (sic) del Centro Histórico.  
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Vecinos de la colonia Joaquín Colombres y Amalucan comentan que en el proyecto de sustitución de la 

carpeta asfáltica sobre la avenida 18 de Noviembre no se haya incluido el plan de contingencia para 
evitar transito pesado. 

 Familiares de custodios de la empresa transportadora de Valores TAMENE denuncian que son 
presionados por las autoridades para que asuman la responsabilidad. 

 Comerciantes del mercado La Merced solicitan la instalación   de un tianguis artesanal a un costado  del 
de sabores poblanos. 

 Con motivo de los festejos por el  480 aniversario de la fundación de Puebla, habrá diversas actividades 

no solo en el zócalo si no también en colonias, unidades habitacionales y juntas auxiliares. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Avala Aréchiga a diputados que piensen en 2012 

El líder del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, avalo las aspiraciones de quienes desean 
contender en el 2012 por una candidatura a diputación federal o senaduría, pero sentenció que los diputados 
locales que dejen su curul deberán fundamentar sus aspiraciones con trabajo y resultados. Para el presidente de 
la Gran Comisión los tiempos electorales están claramente marcados, pues aun que falte casi un año para la 
elección federal y pese a que han transcurrido escasos dos meses y medio de la actual legislatura local, los 

diputados tienen derecho aspirar a otro cargo, dijo. (Cirilo Calderón)  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 06 de Abril del 2011 
 

 

 

 10 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Yo también me sacrifique: Armenta  
Al fustigar que los adversarios y la lucha están afuera del PRI, el ex dirigente estatal, Alejandro Armenta Mier, 
admitió que algunas candidaturas en el 2010 fueron sacrificadas para mantener la unidad tricolor, por lo que 
decidió renunciar a la primera posición en la lista de diputados plurinominales, que actualmente ocupa Enrique 

Doger Guerrero. Entrevistado vía telefónica desde Nayarit, en donde es delegado del CEN, Alejandro Armenta, 
enfatizo que buscara al dirigencia estatal de la CTM, Leobardo Soto Martínez, para aclarar la forma en que se 
asignaron las candidaturas a las diputaciones plurinominales, luego de que el líder obrero acuso que mediante 
engaños la pasada dirigencia  arrebato candidaturas a militantes de ese sector del PRI. (Cirilo Calderón) 
 

 

 
EL HERALDO 

 Inician prueba Enlace 60 mil estudiantes   
Más de 60 mil estudiantes de nivel medio superior de la entidad poblana que estudian en mil 100 escuelas en el 

estado, iniciaron ayer el examen de la prueba Enlace, que durara todavía hoy y mañana, confirmo la Secretaria de 
Educación Pública (SEP). La prueba de Evaluación Nacional para el Logro Académico de los Centros Escolares 
(Enlace), incluye a bachilleratos y preparatorias. (Andrés Herrera) 
 
EL HERALDO 

 Demanda IP mejorar acciones en combate al delito   
Empresarios de Puebla pidieron al procurador de justicia, Víctor Carranca Bourget, más acciones para inhibir el 
delito de secuestro y mejorar las acciones de impartición de justicia, sobre todo en atención ciudadana y 

modernización de los servicios. El termino del encuentro, presidente del Consejo de Organismos Empresariales 

(COEO), Luís Iman Peraldi, detallo que el secuestro es un problema que atemoriza a las familias empresariales de 
Puebla. (Miriam Espinosa) 

 

 

 
SINTESIS 

 Inicia PRI carrera para procesos de 2012 
El delegado nacional del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, dio el banderazo de salida a todos los priistas 
interesados en una posición para el 2012, siempre y cuando cuiden las normas y no violen la ley electoral. En 

entrevista, también respondió a las versiones que indicaban una muerte para el priismo poblano, al perder la 
elección de 2010: "estamos más vivos y fortalecidos tras la derrota". Márquez Hernández anunció a los aspirantes 
a una candidatura, ya sea al senado de la república o a la diputación federal, que pueden realizar acercamientos 
con la militancia para ganarse la simpatía y lograr la posición. La intención, dijo, es que el PRI inicie con las bases 

la reconstrucción del partido a través de acercamientos con la bases y sin descalificaciones. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87702/Inicia-PRI-carrera-para-procesos-de-2012   
 

SINTESIS 

 Diputados del PRI viajarán a EU para efectuar trabajo sobre migrantes 
Los diputados locales del PRI realizarán un viaje en los próximos quince días a Los Ángeles y New York, con el fin 
de conocer a través de una consulta qué tan interesados están los migrantes poblanos en el vecino país de votar 
en futuros procesos electorales realizadas en el estado. En entrevista, el legislador David Espinosa Rodríguez, 
informó lo anterior y detalló que la invitación fue extendida a los integrantes de la Comisión de Migración y 
Asuntos Internacionales del Congreso de Puebla, a la cual pertenece, y que tiene el objetivo de medir la 
importacia que tienen los paisanos en el tema.  (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87660/Diputados-del-PRI-viajaran-a-EU-para-efectuar  

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87702/Inicia-PRI-carrera-para-procesos-de-2012
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87660/Diputados-del-PRI-viajaran-a-EU-para-efectuar
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SINTESIS 

 Desmienten nueva fecha para la Feria 
Tras informar que siguen en proceso las obras en el Centro Expositor, lo que significa que no han podido terminar 
con los detalles de lo que será la Feria de Mayo, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, anunció que no habrá edificio propio para el palenque, por lo que éste se desarrollará 
al interior del Centro Expositor para lo cual se colocarán 5 mil sillas para los espectadores. Sin precisar que se 

incumplió con la entrega del inmueble (Centro Expositor de los Fuertes), pues se tenía como término de la obra el 
31 de marzo del año en curso, el funcionario dijo que siguen en proceso las obras, hecho que ha limitado y 
caudado algunas dificultades que están en proceso de solventarse. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87595/Desmienten-nueva-fecha-para-la-Feria  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Que 'no suba al ring' electoral: Ranulfo Márquez 
El delegado del PRI, Ranulfo Márquez Hernández le apuesta a que el PRI llegue unido para el 2012 con un proceso 
interno ejemplar, en el que se priviligie a la militancia y a la participación democrática. En reunión con medios de 
comunicación, el avezado político veracruzano, advirtió que el gobierno del estado debe quedarse al margen de 
los asuntos políticos electorales ya que no son de su competencia. Asimismo, en un análisis de la derecha, afirmó 
que las críticas lanzadas a la víspera por el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio sobre los riesgos y 

retrocesos que implica el retorno del priismo, parten de una premisa equivocada, ya que el PRI ha dado un viraje 
en su concepción de la política económica, alejándose del monetarismo, que sigue al pie de la letra el gobierno 
panista. (Mario Martell)   

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Que-'no-suba-al-ring'-electoral:-
Ranulfo-Marquez&id=72710  
 
 

INTOLERANCIA  

 Acusan a Rodríguez Regordosa de excluyente 

Empresarios afiliados al Consejo de Organismos Empresariales (COE) denunciaron la falta de inclusión por parte 
del gobierno estatal en la organización de la Feria de Mayo, al advertir que a unos días de su realización, 
desconocen la logística y requisitos para formar parte del evento. A 25 días de llevarse a cabo la Feria de Mayo en 
su edición 2011, los empresarios del COE no han sido convocados para participar en el evento, el cual ya cerró la 
venta de stand‘s con un total de 300 espacios comercializados a 18 mil pesos. En conferencia de prensa, el 
presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, exigió a los responsables de la organización de la Feria de Mayo 
o al titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 

Regordosa, información clara sobre la logística del evento. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Acusan-a-Rodriguez-Regordosa-

de-excluyente&id=72712  
 
 
INTOLERANCIA  

 Fijan las reglas para el Desarrollo Social 
Con la asistencia de 25 de los 41 diputados locales reunidos en el Instituto Tecnológico de Teziutlán, el legislador 
Antonio Vázquez Hernández sostuvo que la resolución se obtendrá será sin distingos ni sesgos partidistas. Dijo 

que la actual Legislatura tiene el compromiso de terminar el rezago que enfrenta el estado, por la falta de un 
marco legal adecuado que permita combatir problemas en materia de salud y medio ambiente. El presidente de la 
Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría manifestó que hay que combatir la enorme desigualdad que se 
tiene, la pobreza, la marginación, y sobre todo combatan los viejos problemas que en materia de educación, 
salud, desarrollo regional y comunicaciones. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fijan-las-reglas-para-el-
Desarrollo-Social&id=72711  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87595/Desmienten-nueva-fecha-para-la-Feria
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Que-'no-suba-al-ring'-electoral:-Ranulfo-Marquez&id=72710
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Que-'no-suba-al-ring'-electoral:-Ranulfo-Marquez&id=72710
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Acusan-a-Rodriguez-Regordosa-de-excluyente&id=72712
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Acusan-a-Rodriguez-Regordosa-de-excluyente&id=72712
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fijan-las-reglas-para-el-Desarrollo-Social&id=72711
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Fijan-las-reglas-para-el-Desarrollo-Social&id=72711
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CAMBIO 

 Nueva deuda comprometerá el 93% de las participaciones 
En caso de que el Congreso local apruebe la línea de crédito por 7 mil 500 millones de pesos a la administración 
morenovallista, se estaría comprometiendo el 93 por ciento de las partidas federales que Puebla recibirá este año, 
advirtió el integrante del Centro de Estudios Económicos y de Competitividad del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Guillermo Contreras Pissón. En rueda de prensa, detalló que esto provocaría que Puebla se 
convierta en el tercer estado con la mayor deuda en relación a las participaciones federales que se reciben. A 
pesar de ello, el analista económico dijo que el endeudamiento del estado no será tan grave si el recurso se utiliza 

para infraestructura y si en esta misma administración se paga: ―Históricamente se ha acumulado la deuda‖. 
(Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-nueva-deuda-comprometer-el-93-
de-las-participaciones.php  

 
 
CAMBIO 

 Un fracaso, el primer foro del Congreso local 
El primer foro ciudadano organizado por el Congreso del estado para la integración de la agenda legislativa 
resultó un fracaso, pues ningún habitante de la zona de Teziutlán se inscribió para participar y fueron los propios 
diputados quienes debieron trasladar a los ponentes desde Puebla capital al municipio ubicado en la Sierra Norte 
del estado.  Fuentes del Legislativo informaron a CAMBIO que la Gran Comisión, a cargo de Guillermo Aréchiga, 
ordenó a los diputados que estarían al frente de cada mesa de trabajo invitar al menos a cuatro ponentes, pues el 

evento no fue difundido en los medios de comunicación de Teziutlán, como se había planeado. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-un-fracaso-el-primer-foro-del-

congreso-local.php  
 
 
CAMBIO 

 A finales de mes sale la licitación del metrobús 
Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la Secretaría de Transportes (SCT), anunció que a finales de este mes será 
publicada la licitación del metrobús, el cual hasta el momento contempla 34 rutas para el primer corredor. Sin 
embargo, al cuestionarle en qué lugar se ubicará el primer corredor, el funcionario estatal no quiso dar más 

detalles, y apuntó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas será quien dé a conocer los pormenores del 
proyecto.  En entrevista el titular de la SCT detalló que alrededor de 34 rutas del transporte público se sumarán al 
recorrido del metrobús: ―Estas rutas comparten recorrido sobre el primer corredor del metrobús, es un carril 
confinado; todas aquellas rutas que quieran sumarse lo pueden hacer‖.  (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-a-finales-de-mes-sale-la-licitaci-n-
del-metrob-s.php  

 
 
CAMBIO 

 “Resultados de Puebla en ENLACE serán analizados con frialdad” 
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), adelantó que la dependencia que 
encabeza tomará de manera ―fría y realista‖ los resultados de la prueba ENLACE, la cual inició ayer su aplicación y 
concluirá hasta el 7 de abril.  En entrevista, el funcionario estatal destacó que, una vez que se den a conocer los 
resultados, se trabajará en la estructura del programa sectorial para avanzar en el tema educativo.  ―Deseo que 
los muchachos salgan lo mejor evaluados posibles. Pero repito, los resultados serán objetivos y serán un 
referente para todo el trabajo que realicemos a futuro‖. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-resultados-de-puebla-en-enlace-
ser-n-analizados-con-frialdad.php  
 
 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-nueva-deuda-comprometer-el-93-de-las-participaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-nueva-deuda-comprometer-el-93-de-las-participaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-un-fracaso-el-primer-foro-del-congreso-local.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-un-fracaso-el-primer-foro-del-congreso-local.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-a-finales-de-mes-sale-la-licitaci-n-del-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-a-finales-de-mes-sale-la-licitaci-n-del-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-resultados-de-puebla-en-enlace-ser-n-analizados-con-frialdad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-resultados-de-puebla-en-enlace-ser-n-analizados-con-frialdad.php
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CAMBIO 

 Secretaría General de Gobierno y SEP firman acuerdo de colaboración 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno y el secretario de Educación Pública 
(SEP), Luis Maldonado Venegas, firmaron un convenio de colaboración interinstitucional para promover la cultura 
de la legalidad, cuyo objetivo primordial es establecer las bases de colaboración en la comunidad estudiantil, 

orientada a reforzar la educación cívica así como el apego al conocimiento del Derecho y la prevención de la 
violencia.  En su intervención, Manzanilla Prieto indicó que el gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas es 
de transformación, donde el principal objetivo es fortalecer la cultura de la legalidad en los ciudadanos. (Elvia 
García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-secretar-a-general-de-gobierno-y-

sep-firman-acuerdo-de-colaboraci-n.php  
 

 
CAMBIO 

 Ya hay acuerdos entre comerciantes de San Martín  

Víctor Manuel Barceló Rodríguez, subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno, informó 
que las organizaciones de comerciantes de San Martín Texmelucan que mantienen la disputa del predio donde 
cada martes se instala el tianguis han firmado un convenio de civilidad y no agresión con la administración 
morenovallista.  Asimismo, el subsecretario dejó entrever que las autoridades de la pasada administración no le 
dieron la importancia necesaria a la problemática que se vive en el tianguis de San Martín Texmelucan, pues 
aseveró que la disputa de ambas organizaciones por la posesión del predio puede solucionarse a corto plazo. 

(Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-ya-hay-acuerdos-entre-
comerciantes-de-san-mart-n.php  
 

 
CAMBIO 

 COE pide a Víctor Carrancá disminuir secuestros en la ciudad 
Empresarios afiliados al Consejo de Organismos Empresariales (COE) pidieron al procurador de Justicia del 
estado, Víctor Carrancá Bourget, acciones concretas para disminuir el número de secuestros en la entidad, así 
como una mejora en el sistema de justicia, pues al sector empresarial le resulta complicado interponer demandas 

ante las autoridades.  Tras reunirse con el funcionario morenovallista, el presidente del COE, Luis Gerardo Inman 
Peraldi, señaló que la privación de la libertad a empresarios en Puebla se ha vuelto una constante, y hasta el 
momento ha resultado complicado ponerle freno a este tipo de hechos. ―Es un tema que atemoriza a las familias 
empresariales, por eso le pedimos asesoría al procurador‖, aseguró el líder. (Osvaldo Macuil)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-coe-pide-a-v-ctor-carranc-
disminuir-secuestros-en-la-ciudad.php  

 
 

CAMBIO 

 Hasta mayo el Congreso analizará la petición del IEE 
A pesar de la urgencia del Instituto Electoral del Estado para la ampliación presupuestal, el Congreso analizará la 
solicitud hasta mayo, según informó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, pues el 
documento ni siquiera ha sido turnado a la Comisión de Hacienda.  El pasado jueves, el Legislativo recibió la 
solicitud del Consejo General del IEE para que el presupuesto alcance los 79 millones 179 mil pesos, necesarios 
para la operatividad del órgano electoral, pues el Congreso sólo autorizó una partida por 33 millones 227 mil 
pesos. En entrevista, Aréchiga Santamaría rechazó haber tenido siquiera acercamientos con los integrantes del 

Consejo del instituto para conocer sobre la necesidad de aumentar el presupuesto.  (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-hasta-mayo-el-congreso-analizar-la-
petici-n-del-iee.php    
 
 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-secretar-a-general-de-gobierno-y-sep-firman-acuerdo-de-colaboraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-secretar-a-general-de-gobierno-y-sep-firman-acuerdo-de-colaboraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-ya-hay-acuerdos-entre-comerciantes-de-san-mart-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-elv-ya-hay-acuerdos-entre-comerciantes-de-san-mart-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-coe-pide-a-v-ctor-carranc-disminuir-secuestros-en-la-ciudad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-osv-coe-pide-a-v-ctor-carranc-disminuir-secuestros-en-la-ciudad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-hasta-mayo-el-congreso-analizar-la-petici-n-del-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-hasta-mayo-el-congreso-analizar-la-petici-n-del-iee.php
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CAMBIO 

 Urge Aréchiga a su partido a renovar dirigencia estatal 
Guillermo Aréchiga Santamaría, coordinador de los diputados de Nueva Alianza en el Congreso local, urgió a su 
partido a realizar cuanto antes el proceso de renovación de la dirigencia estatal, a cargo de José Cabalán Macari, 
a fin de comenzar a organizar a los militantes para el proceso electoral del 2012.  El presidente de la Gran 
Comisión descartó estar interesado en participar como aspirante a la dirigencia estatal del Panal, debido a que 

desviaría su atención de las actividades legislativas: ―Yo tengo una posición de la que no deseo distraerme, hay 
un gran compromiso con el Congreso, con los poblanos, quiero dedicar todo el esfuerzo a esto, y ya veremos el 
año que viene cómo está esto‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-urge-ar-chiga-a-su-partido-a-
renovar-dirigencia-estatal.php  

 
CAMBIO 

 Dogeristas y zavalistas pelearán por la dirigencia municipal del PRI 
La pugna por la dirigencia municipal del PRI en Puebla se centrará entre el grupo de Enrique Doger Guerrero y el 
de Javier López Zavala, ya que tanto Iván Galindo como Juan de Dios Bravo Jiménez se están movilizando por 

toda la capital poblana para convencer a los miembros del Consejo Municipal de que los apoyen, pues son los 
aspirantes que concentran el apoyo de los dos grupos más importantes, mientras que Pablo Fernández del Campo 
se bajó de la contienda para buscar una diputación federal, informaron a CAMBIO fuentes del partido tricolor.  
(Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-yon-dogeristas-y-zavalistas-pelear-n-
por-la-dirigencia-municipal-del-pri.php  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Abrirá PRI selección de candidatos a la base del partido: Arnulfo Márquez 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) abrirá el proceso de selección de candidatos a la base del partido en 

la elección de 2012 para garantizar un contienda democrática e impedir divisiones internas, adelantó el delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional del partido, Arnulfo Márquez Hernández.  En respuesta a las críticas que realizaron 
los líderes de la CTM y la CNOP de que el partido tricolor perdió en 2010 por excluir a los sectores, Arnulfo 
Márquez garantizó que de ahora en adelante el Revolucionario Institucional incluirá en los procesos internos a 
todos los personas con militancia y trabajo. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/puebla.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Surgen más programas del marinismo con irregularidades, reveló Moreno Valle 

Son varios los programas en los que se detectaron irregularidades en el uso de recursos por parte del gobierno de 
Mario Marín Torres señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, durante su visita a este municipio 
para dar el banderazo de inicio de la obra de reparación de la carretera Azumbilla–Tlacotepec. El mandatario 

poblano señaló que tocará a la contraloría investigar y detallar cada aspecto de los programas donde hay 
irregularidades, pero adelantó que existen algunos, como el que se denominaba UPP, en el que el pasado 
gobierno entregaba dinero en efectivo sin llevar un control, sin reglas de operación y sin un criterio claro para 
distribuir el recurso. (Elizabeth Rodríguez)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/teh110.php   
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia el Congreso foros en Teziutlán sin convocar a los habitantes de ese municipio 
La desorganización con la que iniciaron los foros regionales de consulta que impulsa el Congreso del estado para 
la construcción de la agenda legislativa provocó escasa participación de los habitantes de la ciudad sede, 
Teziutlán, quienes fueron convocados de último momento. De acuerdo con los diputados consultados por La 
Jornada de Oriente, el Poder Legislativo hizo extensiva la invitación a los teziutecos poco antes de que se 
desarrollaran las mesas de trabajo. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/pol104.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-urge-ar-chiga-a-su-partido-a-renovar-dirigencia-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-vir-urge-ar-chiga-a-su-partido-a-renovar-dirigencia-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-yon-dogeristas-y-zavalistas-pelear-n-por-la-dirigencia-municipal-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-060411-yon-dogeristas-y-zavalistas-pelear-n-por-la-dirigencia-municipal-del-pri.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/puebla.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/teh110.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/pol104.php
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MILENIO 

 El PRI respalda una auditoría al Issstep para darle viabilidad  
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós se pronunció a favor 
de una reforma a fondo a la Ley del Issstep y no descartó la posibilidad de que su partido avale la revisión del 

fondo de Pensiones y Jubilaciones. Este año, trascendió que estudios actuariales marcan la reducción del Fondo 
de Pensiones y Jubilaciones del Issstep en mil 800 millones de pesos durante el sexenio pasado. Interrogado 
sobre la necesidad de auditar el fondo para dar certeza a los empleados, jubilados y pensionados de sus 
prestaciones, el también diputado federal no descartó la necesidad de auditar el ejercicio de los recursos. (Claudia 
Lemuz)  

http://impreso.milenio.com/node/8938986  
 

MILENIO 

  Metrobús comenzará a operar durante 2013 

Hasta 2013 operará la primera línea del Metrobús en la ciudad de Puebla; el proyecto ejecutivo es desarrollado 
por las firmas ―Cal y Mayor y Asociados‖, así como el despacho consultor ―Logit‖ que establecieron que el 
derrotero correrá de Oriente a Poniente, entre Tlaxcalancingo y Chachapa. El primer corredor del Metrobús 
costará 300 millones y estará conformado por 40 autobuses articulados que sustituirán a 150 unidades 
pertenecientes a 34 rutas de la ciudad, entre ellas la 36 que presta servicio sobre vía Atlixcáyotl y bulevar del 
Niño Poblano. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8939053  
 

MILENIO 

 Legisladores impulsarán que Desarrollo Social tenga más recursos 

Los integrantes de la LVIII Legislatura garantizarán que el presupuesto en materia de desarrollo social, por ley, 
cada año vaya en aumento, declaró el presidente del Congreso local durante el inicio de los foros de consulta que 
realiza el Poder Legislativo para integrar la Agenda Común apoyada por seis de las siete fuerzas políticas con 
representación en la Cámara Local: PRI, PAN, PRD, PC, Panal y PT. El primer foro se realizó ayer con la 
participación de serranos que se dieron cita en el Tecnológico de Teziutlán y aportaron ideas a la Agenda 

Legislativa, la cual será la base del trabajo a desarrollar por los 41 diputados locales. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8939029  
 

MILENIO 

 Márquez: que sea la encuesta la que determine a los candidatos 
Aunque falta más de un año para que se realice la elección presidencial del 2012, el delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ranulfo Márquez se pronunció a favor de 
que sea la militancia la que defina las candidaturas y ofreció que de usar las encuestas como un instrumento para 
la toma de decisiones, no sean manipuladas. Lo anterior, después de los reclamos que hizo el líder de la CTM, 

Leobardo Soto, a un año de la definición de las candidaturas a las diputaciones locales que estuvieron en juego en 

2010, las cuales a su parecer quedaron entre priistas que llevaron al tricolor a la derrota el 4 de julio pasado. 
(Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8938982  
 

 
 
OPINION 

 Complicado reglamentar las redes sociales: Espina Von Roehrich 
Más allá de regular las redes sociales como Facebook o Twitter, primero se debe trabajar en la reglamentación de 
la publicidad y la propaganda política en los medios electrónicos, consideró el diputado local del PAN, Juan Carlos 
Espina Von Roehrich. Su declaración se deriva, después que el coordinador de los legisladores del PAN, Mario 
Riestra Piña, abrió la posibilidad de presentar una iniciativa de ley que regule el uso de las redes sociales en una 

campaña política, pues en la mayoría de los casos, dicha herramienta se utiliza para manchar la imagen de un 
partido o personaje político. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44042  

http://impreso.milenio.com/node/8938986
http://impreso.milenio.com/node/8939053
http://impreso.milenio.com/node/8939029
http://impreso.milenio.com/node/8938982
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44042
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OPINION 

 Viajarán diputados priístas a EUA, para a reunirse con paisanos 
En breve, los diputados del PRI viajarán a las ciudades de Nueva York y los Ángeles California, para reunirse con 
los migrantes que radican desde hace años en la Unión Americana, informó el diputado por este partido, David 
Espinoza Rodríguez. Entrevistado en el Congreso del Estado, el priísta destacó que el objetivo del viaje que 
realizarán, es para hacer una consulta sobre el voto de los migrantes en el extranjero. ―Lo que no queremos es 

dividir, sino apoyar a los migrantes, seguir apoyándolos de manera contundente y ver qué piensan sobre el voto 
de los migrantes para elegir a sus gobernantes en las próximas elecciones, habrá reformas al Código Electoral, no 
llevamos ninguna prisa‖, puntualizó. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44044  
 

OPINION 

 A trabajar los priístas que quieren un puesto en el 2012: Ranulfo Márquez 
El delegado del PRI en Puebla, Ranulfo Márquez Hernández, dio luz verde para que aquellos aspirantes a un 
puesto de elección popular en el 2012, empiecen a trabajar con los diferentes sectores que integran al instituto 
tricolor en el estado. Así lo declaró en rueda de prensa, donde aseguró que a nadie se le puede coartar sus 

derechos políticos; por lo tanto, si creen que cubren el perfil para ser candidatos, dijo, pueden trabajar en sus 
aspiraciones y el próximo año, se verá si obtienen la candidatura. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44058   
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Gobierno es modelo para respetar la legalidad: Manzanilla   
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, expresó que las autoridades deben tener un 

comportamiento de escrupulosa observación y acatamiento de la ley, pues cuando los ciudadanos perciben que es 
el gobierno el que transgrede las normas empiezan a imitarse conductas ilícitas en toda la ciudadanía. ―Gobierno 
tiene una función de modelaje, cuando hay un gobierno que no respeta la legalidad, entonces eso mismo lo 
proyectan a su alrededor, si el gobernante no respeta la legalidad, entonces porque los ciudadanos la deben 

respetar‖, enfatizó. (Raquel Dávila)  
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php  
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 PRI no excluirá a nadie que desee contender por un cargo en 2012    
El delegado del CEN del PRI en Puebla Ranulfo Márquez afirmó que todos los procesos de selección internos del 
partido, van a ser transparentes y democráticos, por tal motivo no se le excluirá a ningún militante que aspire a 
un puesto de elección popular. Luego de que el Secretario de la CTM Leobardo Soto, se quejara de que en el 
proceso electoral pasado fueron excluidos diversos sectores con algunas encuestas amañadas; indicó que aunque 

no estuvo en Puebla en ese tiempo, para el siguiente proceso electoral de 2012, en caso de que utilizaran 
encuestas para seleccionar a los candidatos, serán contratadas empresas responsables y serias. (Olivia López) 

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php  
 

 
 

E-CONSULTA 

 En sexenio de Marín sólo avanzan 24% las obras de saneamiento en Valsequillo 
Sólo un 24 por ciento de avance físico registran las obras para el saneamiento de la cuenca del río Atoyac y el 
lago de Valsequillo, iniciadas en 2007 con una inversión prevista de 3 mil 682 millones de pesos aportados por la 
federación así como los gobiernos de Puebla y Tlaxcala. De acuerdo con un reporte de la Comisión Nacional del 
Agua, en los últimos cuatro años únicamente se ejercieron en Puebla 732 de los 2 mil 382 millones de pesos que 
le correspondieron a la entidad, en tanto que en Tlaxcala se hizo uso de 113 de 1 mil 300 millones de pesos 
previstos para los trabajos. (Gerardo Rojas)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6312:en-sexenio-de-marín-sólo-
avanzan-24-las-obras-de-saneamiento-en-valsequillo&Itemid=332  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44044
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44058
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6312:en-sexenio-de-marín-sólo-avanzan-24-las-obras-de-saneamiento-en-valsequillo&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6312:en-sexenio-de-marín-sólo-avanzan-24-las-obras-de-saneamiento-en-valsequillo&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Operaba Unidos para Progresar sin reglas ni sustento legal: Moreno Valle 
El Programa Unidos para Progresar (UPP) y la Entrega de Despensas se ejecutaron durante el sexenio de Mario 
Marín Torres sin reglas de operación ni sustento legal, denunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Tras 
inaugurar la reconstrucción del tramo carretero Alcomunga-San Miguel y San Miguel-Tepeyac, con una inversión 
de 16 millones de pesos, afirmó que a través del programa UPP se entregó dinero en efectivo a distintas personas 

sin ningún control, ni criterio ―no era justificable lo que realizaban‖, indicó. Aseguró que para la entrega de 
despensas realizará una modificación en los esquemas porque no había un padrón claro y contundente para saber 
a quién y por qué se otorgaban esos apoyos. (Nestor Jiménez)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6313:operaba-unidos-para-
progresar-sin-reglas-ni-sustento-legal-moreno-valle&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 El triunfo del PAN en 2012 depende del éxito de Moreno Valle: Mondragón  

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, aseguró que el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas respaldará al partido albiazul en las elecciones federales de 2012 y señaló que el triunfo del instituto 
político en Puebla depende de las acciones de gobierno que realice el mandatario. ―El éxito o fracaso de Rafael 
Moreno Valle Rosas será el éxito o fracaso de Acción Nacional en el 2012‖, sentenció el líder partidista. Sin 
embargo Mondragón Quintana sostuvo que no utilizarán el aparto de gobierno del estado para coadyuvar con la 
permanencia del partido en la Presidencia de la República, como sí ocurrió en los sexenios priístas pasados dijo. 
(Redacción)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6310:el-triunfo-del-pan-en-2012-

depende-del-éxito-de-moreno-valle-mondragón&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría General de Gobierno y SEP firman convenio para promover cultura de la legalidad 
―El desapego a la ley y a las normas de convivencia han tendido su caldo de cultivo en la escasa atención a la 
enseñanza del civismo en las instituciones educativas‖, aseveró el Secretario de Educación, Luís Maldonado 
Venegas, al signar el Convenio de Colaboración con la Secretaría General de Gobierno que encabeza Fernando 

Manzanilla con la intención de   Promover la Cultura de la Legalidad. Este convenio busca impulsar en el estado la 
cultura de la legalidad en la comunidad estudiantil, orientada a  reforzar la educación cívica, así como el apego al 
conocimiento del derecho y la prevención de la violencia. (Alejandra Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127594:secretaría-general-de-
gobierno-y-sep-firman-convenio-para-promover-la-cultura-de-la-legalidad&Itemid=534  
  

 

PERIODICO DIGITAL 

 Vigilar publicidad, más que uso de redes sociales en campañas, proponen 
Este martes el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Juan Carlos Espina von Roehrich consideró que más allá 
de controlar el uso de las redes sociales, como Facebook y Twitter, en los procesos electorales, se debe regular la 
publicidad oficial de los partidos políticos y sus candidatos en los medios electrónicos. El legislador reconoció que 

es un tema difícil porque todavía no existen los lineamientos que eviten que la Internet sea empleada para 
difundir campañas negras en contra de candidatos o partidos políticos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127659:vigilar-publicidad-más-
que-uso-de-redes-sociales-durante-campañas-propone-legislador&Itemid=535  
 
 

 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6313:operaba-unidos-para-progresar-sin-reglas-ni-sustento-legal-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6313:operaba-unidos-para-progresar-sin-reglas-ni-sustento-legal-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6310:el-triunfo-del-pan-en-2012-depende-del-éxito-de-moreno-valle-mondragón&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6310:el-triunfo-del-pan-en-2012-depende-del-éxito-de-moreno-valle-mondragón&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127594:secretaría-general-de-gobierno-y-sep-firman-convenio-para-promover-la-cultura-de-la-legalidad&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127594:secretaría-general-de-gobierno-y-sep-firman-convenio-para-promover-la-cultura-de-la-legalidad&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127659:vigilar-publicidad-más-que-uso-de-redes-sociales-durante-campañas-propone-legislador&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127659:vigilar-publicidad-más-que-uso-de-redes-sociales-durante-campañas-propone-legislador&Itemid=535
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IMAGEN POBLANA 

 PRI “apoya” al gobernador, dice delegado  
El PRI ha apoyado las decisiones del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en los dos meses que lleva como 
autoridad, señaló el delegado nacional de dicho instituto político, Ranulfo Márquez Hernández, a tiempo de dar el 
banderazo de salida a los primeros aspirantes a contender en el 2012. En entrevista, el priista comentó que así se 
mantendrá la postura del Revolucionario Institucional, siempre y cuando no se ―meta‖ la administración estatal 

con este partido, específicamente en descalificar, ya que para él esa debe ser la postura de una oposición 
responsable. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101587&articulo=PRI ―apoya‖ al gobernador, dice delegado  
 

IMAGEN POBLANA 

 Implementará SEP el telebachillerato  
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, anunció una reforma en el sistema de 
telesecundarias del estado para el próximo ciclo escolar, pues se ofrecerá también el telebachillerato. 
Considerando la información provista por el secretario en entrevista, la dependencia que dirige contratará 2 mil 

docentes más en el estado para la tutoría de los nuevos centros de estudio. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101588&articulo=Implementará SEP el telebachillerato</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden derogar Artículo 86 a favor de cafres: PRD 
La sociedad de distintos municipios de la entidad poblana se ha pronunciado a favor de que el Congreso local 

derogue el artículo 86 del Código de Defensa Social para que los transportistas que atropellen a una persona de 
manera imprudencia puedan alcanzar su libertad bajo fianza.  Lo anterior lo informó el presidente de la Comisión 
de Transporte del Congreso del Estado, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, quien infirmó que ha realizado foros en 
diversos municipios de la entidad, como Tehuacán e Izucar de Matamoros, donde han avalado la propuesta que 
―flexibilizar ese artículo‖. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden--derogar-Artículo-86-a-
favor-de-cafres:-PRD&id_noticia=36052  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El PRI imponía candidatos a través de la manipulación de encuestas: RMH  
Todos los militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla, que busquen un puesto de elección 
popular en el 2012, ya sea diputación federal o senaduría, tendrán ―piso parejo‖ y participarán en un proceso 
democrático para elegir al candidato que representará al tricolor. Lo anterior lo aseveró el delegado en Puebla del 

CEN del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, quien reconoció que anteriormente en diversos estados de la República 

su partido imponía a candidatos a un puesto de elección popular al ―manipular‖ las encuestas. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-PRI-imponía-candidatos-a-
través-de-la-manipulación-de-encuestas:-RMH&id_noticia=36045  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI asegura que PRD y Convergencia ya se sumaron al pacto de seguridad que propuso  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós dio a conocer que sus similares del PRD; del Verde 
Ecologista de México y Convergencia, se suman al acuerdo por la seguridad al cual convocó. Lastiri Quirós precisó 
que esta amplia convocatoria no tiene un interés partidista, ni tampoco es en contra del gobierno, ya que la 
seguridad no es un tema cuya responsabilidad sea exclusiva del gobierno federal estatal o municipal. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11354:pri-asegura-que-prd-y-

convergencia-ya-se-sumaron-al-pacto-de-seguridad-que-propuso-en-puebla&Itemid=127  
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden--derogar-Artículo-86-a-favor-de-cafres:-PRD&id_noticia=36052
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden--derogar-Artículo-86-a-favor-de-cafres:-PRD&id_noticia=36052
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-PRI-imponía-candidatos-a-través-de-la-manipulación-de-encuestas:-RMH&id_noticia=36045
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-PRI-imponía-candidatos-a-través-de-la-manipulación-de-encuestas:-RMH&id_noticia=36045
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11354:pri-asegura-que-prd-y-convergencia-ya-se-sumaron-al-pacto-de-seguridad-que-propuso-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11354:pri-asegura-que-prd-y-convergencia-ya-se-sumaron-al-pacto-de-seguridad-que-propuso-en-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Ayudan a Peña Nieto al reventar alianza en Edomex: Rubén Aguilar 

Para el ex vocero del Gobierno de la República del sexenio anterior, Rubén Aguilar Valenzuela, al reventar la 
alianza por la gubernatura del Estado de México, tanto el PAN como el de la Revolución Democrática (PRD), le 
facilitan al actual gobernador, Enrique Peña Nieto, ganar la elección local y posicionarse para su aspiración a la 
Presidenta de la República.  Durante la presentación ante alumnos de la Facultad de Comunicación del libro 
―Luces, cámara… ¡gobiernen!‖, el ex vocero de la presidencia auguró la victoria del Partido Revolucionario 
Institucional en el estado con mayor proporción de ciudadanos adscritos al padrón electoral (Arturo Cravioto)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayudan-a-Pena-Nieto-al-reventar-alianza-en-

Edomex:-Ruben-Aguilar&id=18511  
 
 
RETO DIARIO 

 Sin perjuicio legislativo diferencias con Convergencia: PAN 
El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, afirmó que los acuerdos legislativos no serán retrasados 
por las diferencias políticas con José Juan Espinosa, diputado local y presidente del partido Convergencia.  
Comentó que sin el control absoluto de un partido político en el Congreso del Estado se necesita de mayor 
madurez de todas las fracciones partidistas privilegiando los temas urgentes que interesan a los poblanos.  

(Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-perjuicio-legislativo-diferencias-con-
Convergencia:-PAN&id=18497  

 

 
 
POBLANERIAS 

 Moreno Valle pone en marcha reconstrucción de carretera en Eloxochitlán 
Justo en el municipio donde hace un año inició su campaña para la gubernatura, Rafael Moreno Valle regresó a 
cumplir un compromiso de campaña: combatir la pobreza, al poner en marcha la reconstrucción de la carretera 

Azumbilla-Tlacotepec de Díaz, tramo Eloxochitlán-El Tepeyac.  ―A dos meses de iniciado mi gobierno, regreso al 
municipio más pobre, en el tercer estado más pobre del país, no para hacer promesas sino a realizar acciones que 
van a transformar a esta región‖, afirmó el Mandatario, al destacar que las obras para esta vía de comunicación 
tendrán una inversión -cien por ciento estatal- de 16.5 millones de pesos. (Redacción)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/38983-moreno-valle-pone-en-marcha-reconstruccion-de-carretera-en-
eloxochitlan.html  

 

 

 
CINCO RADIO 

 Moreno Valle Cumple Compromiso de Campaña: Combatir la Pobreza 
Con una inversión superior a 16.5 millones de pesos, cien por ciento estatal, el gobernador Rafael Moreno Valle 
cumple una más de sus promesas en beneficio de más de 3 mil habitantes de la región. Con la reconstrucción de 

la carretera Azumbilla-Tlacotepec de Díaz, tramo Eloxochitlán-El Tepeyac, el gobernador regresa al municipio 
donde inició su campaña hace ya un año. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-decidido-a-erradicar-la-pobreza/  

 
 

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayudan-a-Pena-Nieto-al-reventar-alianza-en-Edomex:-Ruben-Aguilar&id=18511
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayudan-a-Pena-Nieto-al-reventar-alianza-en-Edomex:-Ruben-Aguilar&id=18511
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-perjuicio-legislativo-diferencias-con-Convergencia:-PAN&id=18497
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-perjuicio-legislativo-diferencias-con-Convergencia:-PAN&id=18497
http://www.poblanerias.com/gobierno/38983-moreno-valle-pone-en-marcha-reconstruccion-de-carretera-en-eloxochitlan.html
http://www.poblanerias.com/gobierno/38983-moreno-valle-pone-en-marcha-reconstruccion-de-carretera-en-eloxochitlan.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-decidido-a-erradicar-la-pobreza/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Quiero meter gol en 2012: Cordero 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, prepara su mejor ofensiva ―goleadora‖ para 2012. A 15 meses 

de que México realice su proceso electoral para elegir al próximo Presidente de la República, el funcionario 
aseguró que en 2012 le gustaría ―meter goles‖. ―Yo creo que a todos los que hemos jugado futbol no nos cae 
nada mal meter algunos goles‖, respondió al cuestionársele si el próximo año le gustaría hacer anotaciones. (José 
Manuel Arteaga)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36589.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Surge consorcio que ofrecerá internet móvil 
Ante la indefinición del gobierno federal para que MVS use el espectro asignado en la banda de 2.5 GHz para 
ofrecer servicios de banda ancha móvil, esta empresa formó un consorcio con Alestra, Clearwire e Intel, para el 

despliegue de una red de cuarta generación (4G) que permitirá ofrecer conexiones hasta 20 veces más rápidas 
que las existentes en el mercado y precios 50% más bajos, anticipó Joaquín Vargas. (Angelina Mejía Guerrero)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36590.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Ven en nivel de violencia “éxito” antinarco 
Michele M. Leonhart, titular de la Agencia para el Control de Drogas (DEA, en inglés) de Estados Unidos, aseguró 

ayer que hay más violencia en México porque los cárteles de la droga están como ―animales enjaulados‖, 
atacándose entre ellos. ―Puede parecer contradictorio, pero este nivel de violencia visto aquí desafortunadamente 
es una señal de éxito en la lucha contra los cárteles; son como animales enjaulados y como animales están 

atacándose los unos a los otros, y estamos poniendo más presión sobre ellos‖, dijo al inaugurar la 28 Conferencia 
Internacional para el Control de las Drogas (IDEC), que este año preside México.  (Alberto Morales)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36591.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Peña: Hay más pobres; Calderón critica regalo de tractores 
Ante el presidente Felipe Calderón, el gobernador Enrique Peña Nieto lamentó el empobrecimiento de la gente por 
el alza en el precio del maíz y de los productos básicos. Peña y Calderón evitaron hablar de temas electorales de 
cara a los comicios para elegir gobernador mexiquense el próximo 3 de julio. Calderón presentó ayer en el Centro 
Internacional para el Mejoramiento del Maíz y Trigo, (CIMMYT) el programa Modernización sustentable de la 

agricultura tradicional (Masagro), que es ―para México y para el mundo‖, dijo. (Jorge Ramos)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36592.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Cruzan PAN y PRI amenazas de denuncias por proselitismo 
La dirigencia nacional del PAN denunciará a los 17 gobernadores del PR) que acudieron anteayer a su sede 
nacional para concretar la estrategia electoral del tricolor para las elecciones de 2012, pues utilizaron horas 
laborales en asuntos político-electorales. En entrevista con EL UNIVERSAL, el secretario de Acción de Gobierno de 
Acción Nacional, Juan Molinar, dijo que la dirigencia de su partido recaba imágenes y declaraciones de los 
funcionarios como pruebas para denunciarlos. (Horacio Jiménez)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36593.html 
 

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36589.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36590.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36591.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36592.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36593.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El profe Aréchiga, cuestionado en su liderazgo 
No lo cuente en voz alta, pero ya son muchos los que al interior de la actual Legislatura local cuestionan el 
liderazgo que ejerce al interior del Congreso local, el profesor Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Dicen que el profe, pese a ser una persona bien intencionada no cumple acuerdos; es más, es esta parte la que 
mete en problemas a todas las fracciones parlamentarias con representación en el Congreso local. 

Y es que el profe ofrece muchas cosas, pero cumple pocas; no es gratuito que se haya convertido en el primer 

líder del Congreso local en esta nueva era, ya que pactó con todo mundo y ofreció el oro y el moro, pero 
después comenzaron los problemas porque a nadie le cumplió. 
Lo peor es que Aréchiga llega tarde a todos los eventos y un ejemplo fue el día de ayer, cuando se inauguraron 
los foros de consulta a los cuales convocó en Teziutlán la LVIII Legislatura local. El profe llegó con una hora de 
retraso a la inauguración del evento, tardanza que ya tenía disgustada a la mayor parte de los lideres 
parlamentarios. 
Pero como no hay vacío que no se llene, el control de los acuerdos y de la línea gubernamental ha recaído en 

otros actores políticos, los cuales le han ganado ya la partida en la confianza de quien manda en el estado. 
El profe Aréchiga es hábil como político, tiene una larga trayectoria política, pero en esta ocasión ha dejado que 
desear, sobre todo porque no hay acuerdos al interior de la Legislatura, tan es así que la sesión programada 
para este viernes, para aprobar el nuevo endeudamiento de la administración morenovallista, se trasladó para 
el próximo martes, ya que el panalista y próximo candidato al Senado no hizo los amarres que tenía que hacer. 
El rumor de que viene la maestra 

Tómelo con la reservas del caso pero ayer se especuló sobre una probable visita de la maestra Elba Esther 

Gordillo para este jueves. 
Según la versión, la maestra estaría en Puebla para firmar el acuerdo para la calidad educativa, aunque 
diversas fuentes consultadas por este columnista rechazaron que esté confirmada la presencia de la mujer más 
poderosa de México a dicho acto. 
Elba Esther Gordillo es la madrina política de una buena parte de la clase política que hoy gobierna esta 
entidad. 

Si llegará a venir a Puebla, la maestra regresaría a la entidad, luego de varios años. 
El morbo no es menor, pues Elba Esther Gordillo tiene años de no poner un pie para un acto oficial en Puebla. 
La última vez que se recuerda estuvo más de una hora fue para el cumpleaños del entonces senador Rafael 
Moreno Valle, celebrado en la Bodegas del Molino, el cual fue una señal rumbo a lo que ya iba a venir más 
tarde y luego una comida solo con el gobernador, entonces electo, en el mismo lugar hace unos meses, evento 
al cual arribó en un helicóptero y abandonó en unas horas. 
La maestra acaba de sellar un pacto con el PRI en el Estado de México, en la elección a gobernador y sin duda 

su presencia en Puebla, en caso de que se concrete, levantará mucha expectativa, sobre todo por los mensajes 
que envíe. 

Así lo dicen en México 
Si hay un hombre cercano a Enrique Peña Nieto en Puebla es el poblano Jorge Estefan Chidiac, así se expresan 
del poblano a nivel nacional. ―Pero no es todo. Peña Nieto mandó como relevo en la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de San Lázaro a otro de sus alfiles; Alfonso Navarrete Prida, quien salió de la… ¡Comisión de 

Derechos Humanos!, ¿qué sabe de finanzas y cuenta pública Navarrete Prida? Nada, pero es un hombre de 
todas las lealtades de Peña, junto con Francisco Rojas, el poderoso jefe de la bancada del PRI, y ‗torre‘ en el 
ajedrez del Mandatario mexiquense. Pero falta algo… ¡Claro…! A la Secretaría de Finanzas del PRI, Peña Nieto 
mandó a su otra ‗torre‘, a Jorge Estefan Chidiac, otro mago para la lana. Ese es el control económico. ¿Quién 
gana, Peña o Manlio? ¿Será que carita mata talento?‖, texto escrito por Ricardo Alemán en el Excélsior. 
Regresa Clase Política 
El próximo lunes, en punto de las 14:00 horas estará de regreso en el cuadrante, específicamente en Punto 10 

Radio.  
Gracias a mis amigos Julián Ventosa y Pepe Hanán, y a sus señores padres, por hacer posible que a partir de 
este lunes Clase Política vuelva a ver la luz en la ondas hertzianas. La cita es de 14 a 15:00 horas, y me 

acompañan Paulo Yolatl, Jorge Castillo y Chucho Lemus, quien además es el productor y pieza fundamental en 
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esta nueva etapa. 
El compromiso es grande pero, como siempre, vamos a responder como sabemos hacerlo: con resultados; los 
espero, Dios mediante, el próximo lunes. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-profe-Arechiga,-cuestionado-en-su-

liderazgo&id=10394 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
¡Hasta la madre! 
He aquí una de las cartas de dolor y rabia que más han conmovido a la población mexicana, y cuya difusión ha 

motivado manifestaciones de protesta para la tarde de hoy en varios puntos del país.  
La más grande parece ser la que marchará del Palacio de Bellas Artes al zócalo de la ciudad de México. En 

Puebla también marcharán, pero muchos están optando por irse al DF. Aquí el mensaje del poeta de Javier 
Sicilia. 
―El brutal asesinato de mi hijo Juan Francisco, de Julio César Romero Jaime, de Luis Antonio Romero Jaime y de 
Gabriel Anejo Escalera, se suma a los de tantos otros muchachos y muchachas que han sido igualmente 

asesinados a lo largo y ancho del país a causa no sólo de la guerra desatada por el gobierno de Calderón contra 
el crimen organizado, sino del pudrimiento del corazón que se ha apoderado de la mal llamada clase política y 
de la clase criminal, que ha roto sus códigos de honor. 
‖No quiero, en esta carta, hablarles de las virtudes de mi hijo, que eran inmensas, ni de las de los otros 
muchachos que vi florecer a su lado, estudiando, jugando, amando, creciendo, para servir, como tantos otros 
muchachos, a este país que ustedes han desgarrado. Hablar de ello no serviría más que para conmover lo que 
ya de por sí conmueve el corazón de la ciudadanía hasta la indignación. No quiero tampoco hablar del dolor de 

mi familia y de la familia de cada uno de los muchachos destruidos.  
"Para ese dolor no hay palabras —sólo la poesía puede acercarse un poco a él, y ustedes no saben de poesía—. 
Lo que hoy quiero decirles desde esas vidas mutiladas, desde ese dolor que carece de nombre porque es fruto 
de lo que no pertenece a la naturaleza —la muerte de un hijo es siempre antinatural y por ello carece de 

nombre: entonces no se es huérfano ni viudo, se es simple y dolorosamente nada—, desde esas vidas 
mutiladas, repito, desde ese sufrimiento, desde la indignación que esas muertes han provocado, es 
simplemente que estamos hasta la madre. 

"Estamos hasta la madre de ustedes, políticos —y cuando digo políticos no me refiero a ninguno en particular, 
sino a una buena parte de ustedes, incluyendo a quienes componen los partidos—, porque en sus luchas por el 
poder han desgarrado el tejido de la nación, porque en medio de esta guerra mal planteada, mal hecha, mal 
dirigida, de esta guerra que ha puesto al país en estado de emergencia, han sido incapaces —a causa de sus 
mezquindades, de sus pugnas, de su miserable grilla, de su lucha por el poder— de crear los consensos que la 
nación necesita para encontrar la unidad sin la cual este país no tendrá salida; estamos hasta la madre, porque 

la corrupción de las instituciones judiciales genera la complicidad con el crimen y la impunidad para cometerlo; 
porque, en medio de esa corrupción que muestra el fracaso del estado, cada ciudadano de este país ha sido 
reducido a lo que el filósofo Giorgio Agamben llamó, con palabra griega, zoe: la vida no protegida, la vida de un 
animal, de un ser que puede ser violentado, secuestrado, vejado y asesinado impunemente; estamos hasta la 
madre porque sólo tienen imaginación para la violencia, para las armas, para el insulto y, con ello, un profundo 

desprecio por la educación, la cultura y las oportunidades de trabajo honrado y bueno, qué es lo que hace a las 
buenas naciones; estamos hasta la madre porque esa corta imaginación está permitiendo que nuestros 

muchachos, nuestros hijos, no sólo sean asesinados sino, después, criminalizados, vueltos falsamente 
culpables para satisfacer el ánimo de esa imaginación; estamos hasta la madre porque otra parte de nuestros 
muchachos, a causa de la ausencia de un buen plan de gobierno, no tienen oportunidades para educarse, para 
encontrar un trabajo digno y, arrojados a las periferias, son posibles reclutas para el crimen organizado y la 
violencia; estamos hasta la madre porque a causa de todo ello la ciudadanía ha perdido confianza en sus 
gobernantes, en sus policías, en su Ejército, y tiene miedo y dolor; estamos hasta la madre porque lo único que 
les importa, además de un poder impotente que sólo sirve para administrar la desgracia, es el dinero, el 

fomento de la competencia, de su pinche 'competitividad' y del consumo desmesurado, que son otros nombres 
de la violencia. 
"De ustedes, criminales, estamos hasta la madre, de su violencia, de su pérdida de honorabilidad, de su 
crueldad, de su sinsentido. 
"Antiguamente ustedes tenían códigos de honor. No eran tan crueles en sus ajustes de cuentas y no tocaban ni 
a los ciudadanos ni a sus familias. Ahora ya no distinguen. Su violencia ya no puede ser nombrada porque ni 

siquiera, como el dolor y el sufrimiento que provocan, tiene un nombre y un sentido. Han perdido incluso la 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-profe-Arechiga,-cuestionado-en-su-liderazgo&id=10394
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-profe-Arechiga,-cuestionado-en-su-liderazgo&id=10394
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dignidad para matar. Se han vuelto cobardes como los miserables Sonderkommandos nazis que asesinaban sin 
ningún sentido de lo humano a niños, muchachos, muchachas, mujeres, hombres y ancianos, es decir, 
inocentes. Estamos hasta la madre porque su violencia se ha vuelto infrahumana, no animal —los animales no 
hacen lo que ustedes hacen—, sino subhumana, demoniaca, imbécil.  

"Estamos hasta la madre porque en su afán de poder y de enriquecimiento humillan a nuestros hijos y los 
destrozan y producen miedo y espanto. 
"Ustedes, "señores" políticos, y ustedes, "señores" criminales —lo entrecomillo porque ese epíteto se otorga 
sólo a la gente honorable—, están con sus omisiones, sus pleitos y sus actos envileciendo a la nación.  
"La muerte de mi hijo Juan Francisco ha levantado la solidaridad y el grito de indignación —que mi familia y yo 
agradecemos desde el fondo de nuestros corazones— de la ciudadanía y de los medios. Esa indignación vuelve 

de nuevo a poner ante nuestros oídos esa acertadísima frase que Martí dirigió a los gobernantes: 'Si no 
pueden, renuncien'. Al volverla a poner ante nuestros oídos —después de los miles de cadáveres anónimos y 

no anónimos que llevamos a nuestras espaldas, es decir, de tantos inocentes asesinados y envilecidos—, esa 
frase debe ir acompañada de grandes movilizaciones ciudadanas que los obliguen, en estos momentos de 
emergencia nacional, a unirse para crear una agenda que unifique a la nación y cree un estado de 
gobernabilidad real." 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-¡Hasta-la-

madre!&id=10391 
 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Aumento salarial a las secretarias de la Ministerial 
En las filas de la Policía Ministerial del Estado (PME), se registran serias divisiones, el motivo son los salarios 

que perciben. 
Un mail enviado a esta columna, señala que las secretarias de la Ministerial que trabajan en la ciudad de 
Puebla ganan menos que las que trabajan en las comandancias del interior del estado. 
Primero dice el comunicado que las secretarias —les llama foráneas— cobran además de su salario, otro 

efectivo más por concepto de viáticos y que este último no se les debe dar porque sólo está destinado para 
personal operativo y no administrativo, donde ellas se encuentran. 
Otro ―detalle‖ que genera la división, es que las secretarias del interior del estado sólo trabajan de lunes a 

viernes y las de la ciudad de lunes a sábado. 
Además hay acusaciones, pues dicen que son ―privilegiadas‖ las secretarias del interior del estado porque ellas 
se encargan de manejar las bitácoras con las que cobran el combustible, además de que consiguen las facturas 
de la gasolina y pueden ―alterarla‖ por la cantidad que quieran o les ordenen. 
¿Usted qué piensa? 
El intendente judicial 

Usted debe de recordar a Arturo Sorcia; nuestro personaje fue dado de baja de la extinta Policía Judicial del 
Estado (PJE) cuando el director era Manuel Méndez Marín, el procurador era Carlos Alberto Julián y Nácer y el 
gobernador era Manuel Bartlett Díaz, pero regresó como empleado de intendencia, es decir limpieza y servicios 
generales, relacionados con la restauración de los inmuebles de la dependencia. 
Sorcia, como le decían cuando era agente y como le dicen ahora que es empleado, fue dado de baja por dos 

razones muy importantes: primero era ―el rey de las incapacidades‖, siempre estaba de permiso pues se 
reportaba enfermo, ya que por sus buenas relaciones con algunos médicos del ISSSTEP, lo llevaron a ser quien 

más acumuló incapacidades por motivos de salud. 
La segunda razón por la que ya no le permitieron ser agente, es que durante esos permisos Sorcia trabajó 
como ―empleado de seguridad‖ de garitos donde se vendían grapas de cocaína, así apareció en la declaración 
de un sentenciado por delitos contra la salud. 
Le comentó esto porque un mail enviado a esta columna ubica a nuestro personaje a un grupo que se hace 
pasar como agentes ministeriales, que detienen a sujetos vinculados con diversos delitos a quienes extorsionan 
para luego dejarlos libres. 

El mismo comunicado precisa que las víctimas de este empleado y no ministerial, donde sujetos que perpetran 
delitos diversos, como el robo de autopartes, la venta de droga, los que roban en el interior de microbuses y 
otros más que, al verse descubiertos y pensando que se trata de verdaderos policías, les entregan diversas 
cantidades, no sólo para no ser remitidos ante el Ministerio Público sino para que además les den los permisos 
para seguir delinquiendo. 
La carta 

―Arturo Sorcia agarra delincuentes diciéndose ser judicial, les quita dinero y los deja libres, aparte toda la vida 
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se incapacita argumentando una enfermedad, lo pasaron al administrativo porque como judicial tenía muchos 
problemas.‖ 
Precisiones desde Tepeaca  
Al cierre de esta edición, la familia Huerta Espinoza, vecina de Tepeaca de Negrete, estuvo presente para hacer 

varias aclaraciones, con respecto a datos que se han vertido en esta columna. 
Esther Huerta Espinoza no es regidora de Gobernación, un acuerdo de cabildo del 1 de mayo determinó que a 
partir de ese momento es regidora de Desarrollo Social, luego entonces no tiene ingerencia ni mando en la 
seguridad pública de Tepeaca. 
Jesús Huerta y su hijo José Huerta, no tienen, ni han tenido, ni tendrán un problema directo con el comerciante 
de autopartes Antonio Avelino. 

Los conflictos que se puedan estar dando con este comerciante no es su problema, ya que ellos se dedican a 
sus negocios y Esther Huerta al cumplimiento de sus obligaciones en el ayuntamiento de Tepeaca. 

Servidos. 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Aumento-salarial-a-las-secretarias-de-la-Ministerial&id=10390 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El Palace Casino y el regreso del famoso Grupo Shiva  
El poderoso Grupo Shiva regresa por sus fueros. El corporativo de los cuatro marinistas que dominó la vida 

nocturna en Puebla con sus antros a principios del milenio gracias a sus relaciones con el entonces presidente 
municipal y luego gobernador van por ―todas las canicas‖ con una inversión de 12 millones de dólares para 
instalar el Palace Casino en Angelópolis que oficialmente abrirá sus puertas el próximo 14 de abril pero que 

ya puede ser visitado por los poblanos. Nuevamente, el empresario Iván Mange es la cabeza visible del 
grupo que integra también al constructor Edgar Nava y a los exfuncionarios Javier García Ramírez y 
Alejandro Fernández Soto. Pese a la opacidad con la que se manejan los permisos que Gobernación federal 
otorga a tales garitos, la enorme inversión de los marinistas de casi 150  millones de pesos promete tener 

pronto retorno, ya que será uno de los primeros casinos del país en tener siete mesas de Black Jack en vivo 
y tres mesas de ruleta, además de dados y Texas Poker: nada que envidiar a al Bellagio o al Caesars 
Palace de Las Vegas. El sueño de los ludópatas poblanos se hará realidad y ya no tendrán que viajar a Nevada 
y evadir al temible IRS estadounidense. Gracias, por supuesto, al Grupo Shiva y los millones que acumularon a 
lo largo del sexenio marinista.  
La inversión global del renovado Grupo Shiva es la más fuerte que se haya hecho para un casino en la entidad 

y supera ampliamente a la de otros establecimientos como Play City, Winpot o el Yak, Por ejemplo, el Palace 
Casino dispone de 299 máquinas de Bingo conectadas a un servidor en Nevada. Si tomamos en cuenta que 
cada una de ellas tiene un precio aproximado de 30 mil dólares, la inversión solamente en maquinitas 
alcanza los 8 millones de dólares. Además, debe considerarse el pago extraordinario que a través de Mange 
realizaron al arquitecto Javier Sordo Madaleno para modificar el diseño arquitectónico del centro comercial 

Angelópolis y permitir que tuvieran su propia entrada con escaleras eléctricas, un privilegio que ni 
siquiera tiene Cinépolis o el Luxury Hall. El permiso de los marinistas costó 2 millones de dólares, para que, 

además, pudieran exhibir el BMW que rifarán entre los primeros clientes.  
Los 2 o 3 millones de dólares restantes los habrían utilizado para la inversión física del garito en Angelópolis, 
y además para conseguir el valioso permiso de Gobernación federal. Para nadie es un secreto la abierta 
violación a la Constitución que prohíbe los juegos de azar en nuestro país, pero que ha entregado permisos a 
corporativos como Caliente y Televisa bajo el pretexto de que las apuestas no se hacen en territorio 
nacional, sino a través de books en Estados Unidos. Lo que nadie sabe es cómo el local regenteado por Iván 
Mange podrá ofrecer apuestas al estilo de Las Vegas en mesas de Black Jack, Texas Holdem Poker, 

dados y ruleta, talladores y croupiers incluidos. En total funcionarán casi 15 mesas para delicias de los 
adictos al juego que ahora podrán hacer sus jugadas legales y perder millones de pesos sin tener que viajar al 
vecino del norte. 
Si los juegos de azar están prohibidos en México, ¿cómo le dará la vuelta el Grupo Shiva a la prohibición para 
que sus mesas de Black Jack, Texas Holdem Poker, dados y ruleta funcionen en la legalidad? Algunas fuentes 
revelan que mediante sofismas como considerar tales apuestas no como juegos de azar, sino sorteos, dado 

que participan varias personas. Pero aquí el problema es de Gobernación federal quien otorga los permisos. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Aumento-salarial-a-las-secretarias-de-la-Ministerial&id=10390
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Aumento-salarial-a-las-secretarias-de-la-Ministerial&id=10390
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Sorprende, por supuesto, que los marinistas del Grupo Shiva tengan tal cantidad de dinero a unos meses de 
haber terminado la administración de Mario Marín. El grupo conformado por Mange, Nava, Alejandro 
Fernández vivió sus mejores años al apoderarse de la vida nocturna de Puebla con famosos antros como el 
Shiva, el Rumba Café, el Tigre de Santa Julia, el Triple XXX y, por supuesto, el más famoso de todos, 

el Viktor Hotel. Siempre se dijo que en realidad se trataba de un grupo de prestanombres del exgobernador, 
pero nadie pudo probarlo. 
Lo que sí es cierto es que todos progresaron ampliamente en el sexenio marinista. Nava, por ejemplo, fue el 
constructor favorito y Javier García Ramírez duró todo el sexenio en el cargo de titular de Obras Públicas. 
Menos suerte tuvieron los otros dos integrantes del grupo. Mange, pese a ser un poderoso empresario de la 
vida nocturna, no pudo alcanzar la candidatura tricolor a la alcaldía de San Andrés Cholula en el 2007. Y 

Alejandro Fernández Soto renunció a mediados de sexenio al Consejo Estatal de Seguridad Pública. 
Pero nadie puede quejarse: al lado de Mario Marín se enriquecieron de tal forma que ahora tienen un capital 

disponible de 12 millones de billetes verdes para montar un súper casino en el que, además, podrán 
realizarse las habituales apuestas deportivas. Vale la pena ir a conocerlo para saber adónde fue a quedar el 
dinero de todos los poblanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-060411.php# 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El riesgo de transformarse de superhéroe a supervillano  
Los cien días del nuevo gobierno corren el riesgo de ser evaluados más que por el número de logros por la 
cantidad de enemigos que éste se echó a cuestas y su perfil irascible. Lo que sería evidentemente algo 
muy grave. Pero también por su incumplimiento de acuerdos políticos y por la saña con que persigue y 

combate a sus adversarios. 
Sun Tzu y Napoleón recomendaban en sus tratados de guerra asegurarse de que las tropas tuvieran actividad 
bélica constante para que no se volvieran perezosas y perdieran su habilidad y destreza. Sin embargo la 
cantidad de enemigos que ha creado éste nuevo gobierno podrían ser más de los que necesita para 

no perder su agilidad física y mental. 
Por simple ejercicio contable enumeremos pues a los enemigos más visibles hasta el corte de caja de hoy: Las 
organizaciones campesinas, entre ellas Antorcha Campesina, a quienes el gobierno de Nueva Generación 

sentenció que no les dará un solo peso; el PAN, por el poco juego que le dio en el gabinete, el control que 
pretende tener del partido en la renovación del Consejo Político y la nominación de candidatos; El Yunque, 
por sus deseos de exterminio; los medios de comunicación, por la Ley mordaza y por vengarse de ellos; 
el PRD, por los pocos puestos que le dio, ninguno de ellos de relevancia y porque sus intereses políticos 
comenzaron a navegar en lanchas diferentes con miras al 2012; los constructores locales que ven a las 
empresas foráneas adjudicarse la obra pública de alta valía; miles de burócratas despedidos y así 

podríamos seguir. 
Los que vimos los toros desde la barrera desconocemos a ciencia cierta cómo y de qué manera se dieron 
los acuerdos entre los nuevos gobernantes y los políticos, pero las quejas no faltan en las mesas de café 
y en los parajes de la grilla, y se admita o no son un indicativo, un sentimiento. ¿Qué debieron de haber hecho 
para dar veracidad a las quejas? ¿Debieron haber firmado un papel? ¿Sellado el pacto con sangre? ¿Haber 

filmado el acuerdo? ¿O qué? 
El apartado de los acuerdos, siendo sinceros, resulta muy subjetivo. Es cierto. Lo admito. No hay forma de 

demostrar ni de comprobar su veracidad. Pero sí existen otros, diríamos que de percepción, como son 
los casos de Ricardo Henaine, José Juan Espinosa e incluso la misma prensa local, en los que se 
percibe, se ve pues, una evidente persecución, furia y deseo de venganza, ímpetu pues de destruir. 
Lo riesgoso de la percepción del nuevo gobierno no es que construya una bonita imagen de lo que ha hecho, 
que se cobre las que le deben. O que se vengue de sus enemigos sino que refleje, demuestre y exhiba 
saña en su método destructivo. Saña en las persecuciones. Y, lo peor, irascibilidad para apagar las 
conflagraciones, para terminar un conflicto en el cual el oponente mediático, político, etc., lo que no quiere más 

es pelear, por saberse vencido. 
Decía Sun Tzu: Es mejor tomar un batallón que destruirlo. Tal vez, la razón le asista al nuevo gobierno, tal 
vez sean válidos sus argumentos de destruir los vicios del otro gobierno, de borrar de la faz de la tierra a los 
villanos mediáticos, a las organizaciones campesinas, empresariales, políticas, partidistas y los que me falten, 
sin embargo con esa percepción que irradiará en sus primeros Cien Días corre más el riesgo de haber 
creado un Supervillano que haber destruido a los villanos ya existentes. 

Algo muy parecido a lo que le ocurrió a Hades, aquel ser extraordinario de la mitología griega, que aún no 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-060411.php
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siendo injusto ni malvado, fue aborrecido por el hombre y considerado un monstruo siendo un 
héroe. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-060411.php# 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

“El PRI, sin dueño ni socios….” 
Lo dicho por el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Carlos Lastiri Quirós, el 
lunes en la sede de la CTM durante la presentación, en esa central, del nuevo delegado del comité 
nacional del partido tricolor, Ranulfo Márquez Hernández, en el sentido de que su partido no tiene 
dueños, ni socios y que los únicos que deciden ahí las cosas son los militantes, puso felices a 
muchos priistas y nerviosos a otros. 

Uno de los graves problemas a los que se enfrenta el partido que durante más de 70 años gobernó al país en 

forma total, y que durante 80 años estuvo en el poder en la entidad poblana, es el de la selección de 
candidatos para los puestos de elección popular. 
Desde el arribo de la tecnocracia salinista, el grupo que se adueñó del partido decidió las candidaturas en forma 
autoritaria y, por lo general, con muy poco tino. 
Incluso, ya con los tecnócratas fuera del poder, el PRI siguió el mismo sistema de imposición de candidatos ―a 
rajatabla‖, pésele a quien le pese, y los resultados no pudieron ser más dramáticos. Puebla, Guerrero, Sinaloa 

y Oaxaca, son ejemplo de ello. 
Lo dicho por Lastiri Quirós puede ser el inicio de una nueva etapa del partido tricolor o una de las grandes 
mentiras a las que los políticos de todos los signos nos tienen acostumbrados. 
¿Quiere decir eso, que el señor licenciado don Javier López Zavala, que todavía anda en la búsqueda de 
traidores que. según afirma, lo hicieron perder el 4 de julio del 2010, no tiene ya posibilidades de ser candidato 
a la senaduría el año que viene? 
Muchos priistas así han interpretado las palabras del dirigente de su partido en Puebla. Decir que el PRI no 

tiene dueños ni socios y que quienes mandan ahí son los militantes, ¿significa que el pequeño grupo que formó 
la burbuja zavalista y que se repartió las diputaciones federales y locales, así como las presidencias municipales 
importantes, ya no tiene la fuerza que ellos creen tener? 
Para muchos militantes del Revolucionario Institucional, eso sería lo ideal, pero hay bastantes que razonan 
como Santo Tomás: ―Hasta no ver, no creer‖. 
Los líderes priistas nacionales y locales, no son confiables, porque está visto que no entienden razones. Su 
fuerte no es la lógica, sino la fuerza. La lógica indicaba que el licenciado Zavala no era la mejor opción para 

dirigir estatalmente el partido, después de haber perdido la gubernatura de la entidad y, sin embargo, si los 
priistas de las bases no se han puesto sus moños y han exigido, hasta airadamente, que no se le entregara la 
dirigencia, amenazando con dejar las filas tricolores, en estos momentos don Javier sería el dirigente y andaría 
denunciando a traidores por todas partes. 
Lo que dijo Carlos Lastiri el lunes en la sede de la CTM, es de la mayor importancia. Puede significar el fin 
de los tiemposde imposiciones absurdas y hasta tontas, y el inicio de una nueva etapa, más democrática, para 

el partido que pese a sus enormes defectos, sigue siendo el mejor estructurado, el mejor organizado, el único 
que tiene presencia nacional y cuyas raíces se encuentran clavadas en una de las tres etapas más importantes 

de la historia nacional: la Revolución Mexicana. 
Razonando como razonan los priistas, si el dirigente estatal del PRI, don Carlos Lastiri, dijo lo que dijo, no fue 
por iniciativa propia, sino porque le dijeron ―de arriba‖ que lo dijera, y si eso fue, hay la intención, por lo menos 
la intención, de mejorar las cosas dentro del Revolucionario Institucional. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estuvo ayer en Eloxochitlán, en la Sierra Negra de Puebla, para 

poner en marcha los trabajos de reconstrucción de la carretera que une a esa población con Azumbilla y con 
Tlacotepec de Porfirio Díaz. El tramo cuya reconstrucción se ha iniciado, es el que va de Eloxochitlán a El 
Tepeyac. Hoy el mandatario tiene programada una visita a Izúcar de Matamoros y otras poblaciones del sur de 
la entidad, para hacer entrega de los apoyos a agricultores de la zona. Esos apoyos consisten en fertilizantes y 
semillas mejoradas…….El Ayuntamiento de Puebla, que preside don Eduardo Rivera Pérez, anuncia el 
inicio de un curso para sus funcionarios, a fin de que sirvan con mayor eficacia a los ciudadanos. Como que se 
retrasaron un poco, ¿no cree usted? Este Ayuntamiento fue electo el 4 de julio y bien pudo iniciar este curso y 

muchos más, para preparar a su gente en la mejor forma posible y servir a los ciudadanos adecuadamente. 
Fueron muchos meses perdidos que se reflejan en el ejercicio de gobierno municipal actual, pero bueno, más 
vale tarde que nunca……..El fundador del Partido Acción Nacional, don Manuel Gómez Morín, uno de los 

intelectuales mexicanos más brillantes del siglo XX, dijo que los partidos deberían ser verdaderas 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-060411.php
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escuelas de política….y desgraciadamente no lo son. Son escuelas de grilla, de chismes, de rumores. ―Otro 
gallo nos cantara‖, si no solo el PAN, sino el PRI, el PRD y otros, le hubieran hecho caso a quien fue fundador 
del Banco de México, rector de la UNAM, creador de la Escuela de Economía y muchas cosas 
más…….Preocupante la ola de violencia registrada en los últimos días en Guerrero, Nayarit y 

Veracruz, además de la que ya es normal en Chihuahua, Tamaulipas, Sinaloa, San Luis Potosí, 
Michoacán, etcétera. En Puebla ya se están tomando medidas preventivas. Las autoridades de seguridad 
estatal y los presidentes municipales, se están coordinando para evitar que la entidad poblana se vea inmersa 
en ese tipo de problemas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-060411.php#ç 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
  
Sin efecto aquí, alianza opositora para el 2012 

La sesión del consejo estatal del PAN, celebrada el pasado 1 de abril, dejó en claro para los panistas que la 
alianza opositora quedará sin efecto para el 2012 y su diseño sirvió para una coyuntura específica: sacar al PRI 
de Casa Puebla. 
―Las candidaturas a diputados y senadores recaerán en el blanquiazul‖, concluyó Juan Carlos Mondragón, en un 
encuentro validado -con su asistencia- por el gobernador Rafael Moreno Valle. 
La decisión nada tiene que ver con conflictos en el gobierno de coalición o incluso en el Congreso del Estado. Se 

trata pues de una circunstancia nacional, donde el factor Estado de México empieza a definir la posición panista 
del 2012: no habrá alianza con el PRD. 
Convergencia irá con el PT y quizá el PRD con Andrés Manuel López Obrador; el Panal se alineó a los intereses 
del PRI y Verde Ecologista. 

Así, Acción Nacional transitará solo en las arenas movedizas electorales del próximo año, donde algo le quedó 
claro a los panistas y al propio Yunque: Moreno Valle defenderá la causa blanquiazul. 
Ese es también otra de las lecturas que dejó la trascendente reunión del pasado fin de semana, donde eso sí 

les quedó claro a los panistas: los candidatos deberán gozar de un perfil ganador, lo que sin duda pone un alto 
a quienes creen que electoralmente alcanzarán subirse a la ola morenovallista del 2010 para el 2012. 
Está claro que en el PAN habrá negociaciones, el junio se define el nuevo consejo estatal, donde se pretenderá 
evidenciar pugnas entre morenovallistas y yunquistas, pero lo cierto es que Puebla cerró filas con el presidente 
Felipe Calderón. 
Sin duda que el PAN tiene la posibilidad de reivindicar el discurso de que se ganó Casa Puebla y el Congreso 
por ser la fuerza hegemónica política en el estado, aunque sus prerrogativas lo hayan dejado en el poder y sin 

dinero, por el reparto de votos a causa de la alianza opositora. 
En síntesis, Moreno Valle cerró filas con el PAN y el presidente Calderón. 
Y ya lo saben los de enfrente, de junto y, claro, la maestra. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6040%3Asin-efecto-aqui-
alianza-opositora-para-el-2012&catid=35%3Aalportador&Itemid=70  

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
  

El anti-ejemplo de Melquiades  
Ahora que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha hecho oficial la creación de una nueva reserva territorial en la 
zona de Valsequillo no estaría mal que le echaran un ojo al entramado legal y los criterios particulares que 
utilizó el ex gobernador Melquiades Morales para entregar a discreción predios de la Reserva Territorial 
Atlixcáyotl. 
El ex mandatario, famoso por sus bolsas de hielo en la cabeza, inauguró con sus decisiones basadas en el 
amiguismo y el compadrazgo una práctica que se institucionalizó en el sexenio de Mario Marín y que basaba en 

el favoritismo como elemento único para la toma de decisiones oficiales. 
Lo anterior tendrá que ser utilizado por las nuevas autoridades como un auténtico manual del no hacer, si no 
quieren verse envueltos en polémicas similares a las que se han detonado sobre este tema a partir del primer 
día de febrero. 
El hoy gobernador, al emprender una cruzada para recuperar predios e inmuebles propiedad del estado, 

entregados en oscuros comodatos o bien en las tan cuestionadas donaciones onerosas, se ha comprometido 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-060411.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6040%3Asin-efecto-aqui-alianza-opositora-para-el-2012&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6040%3Asin-efecto-aqui-alianza-opositora-para-el-2012&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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implícitamente a ser escrupulosamente transparente al detonar un polo de desarrollo muy atractivo para el 
oriente de la ciudad. 
No puede repetir los errores de sus antecesores. 
Repetir aquellas historias oscuras en donde las acciones gubernamentales estaban encaminadas a favorecer a 

personajes cómodos al mandatario en turno y a sus principales colaboradores, o bien a sus familiares de primer 
grado que, escudados en la infaltable figura de sus fieles prestanombres hicieron millonarios negocios, sería 
letal para la imagen y la credibilidad del gobierno del cambio. 
El propio gobernador nos ha enseñado que, por lo menos en el discurso, el tema de transparentar las 
decisiones oficiales en materia de origen, destino y gasto de recursos e infraestructura pública es y será una de 
las prioridades más importantes en su administración. 

―No más millonarios de sexenio‖- ha prometido Moreno Valle en varias declaraciones públicas registradas por 
los medios informativos locales. 

Tendrá que honrar esta promesa contra viento y marea. 
Es obvio que urge detonar la zona de Valsequillo y empatar este potencial desarrollo con el programa de 
rescate de la presa, pero ojalá esto se diseñe y opere privilegiando las necesidades de la mayoría de los 
habitantes de la zona y no como resultado de ambiciones particulares o apetitos personales. 
Con acciones concretas y con total transparencia, el actual gobierno tendrá que demostrar que no se busca 

beneficiar a personajes cercanos como los Camacho Wardle o los Rodríguez Regordosa, ambos con intereses 
empresariales y de negocios en la zona, con la decisión de conformar esta nueva reserva territorial. 
Ese es el reto. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6042%3Ael-anti-ejemplo-
de-melquiades&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Sale Jorge Ramos de la Sedesol, y entra en su lugar Yvon Gutiérrez 
Para sorpresa de algunos morenovallistas y no pocos panistas que lo veían como una gente muy cercana al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ayer comenzó a entregar las oficinas de la Delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Jorge Gutiérrez Ramos. 
Los motivos de su relevo aún son inciertos o contradictorios, aunque una fuente muy cercana a los 
hechos confió que la salida de Jorge Gutiérrez estaría vinculada con un desacato a una instrucción del 

gobernador del estado respecto a la asignación de recursos y ejecución de obra en los municipios. 
De acuerdo con esta versión, el exdelegado de la Sedesol —en uso de sus facultades— habría firmado 
algunos convenios de obra para ser ejecutada por los propios ayuntamientos, sin antes dar aviso al 
gobernador Rafael Moreno Valle que había ordenando que toda obra pública, incluyendo la financiada con 
fondos federales, se concentrara en la Secretaría de Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad. 
Junto con Jorge Gutiérrez —quien ayer comenzó a entregar la oficina de la Sedesol a su colega de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Luz María Yvon Gutiérrez Vázquez— 

se irá de la delegación Francisco Torres Montiel, quien venía desempeñándose como subdelegado de 

Desarrollo Social y Humano. 
Yvon Gutiérrez se entrevistó hace una semana con el titular de la Sedesol a nivel federal Jesús Heriberto 
Félix Guerra. 
La exdelegada de la CDI fue un actor clave en la firma del convenio celebrado hace unos días entre el 
gobierno del estado y varios presidentes municipales para que la ejecución de los mil millones de 

pesos del PIBAI de este año corriera a cargo de la Secretaría de Infraestructura del estado. 
*** 
Simón dice: 
―La obediencia simula subordinación, lo mismo que el miedo a la policía simula honradez.‖ 
George Bernard Shaw (1856-1950) Escritor irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6042%3Ael-anti-ejemplo-de-melquiades&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6042%3Ael-anti-ejemplo-de-melquiades&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 06 de Abril del 2011 
 

 

 

 29 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Nepotismo azul 
La designación de amigos y familiares de funcionarios en activo en cargos públicos es práctica 
común en la política mexicana, pero resulta toda una sorpresa –desagradable sorpresa- en un gobierno 
que abandera la promesa del cambio y que se precia de ser transparente hasta en los pequeños detalles. 
Tal es el caso del ayuntamiento de Puebla, que encabeza el panista Eduardo Rivera Pérez, quien estaría 
incurriendo en -o tolerando- dicha práctica, que legal y popularmente se conoce como nepotismo, con el 

nombramiento de algún integrante de su equipo de trabajo cercano. 

Veamos: 
El pasado fin de semana, la comuna capitalina informó a través de un comunicado de prensa que Ignacio 
Acevedo Ponce de León dejaba la titularidad de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública 
(SGUOP). 
Razones que no se han aclarado del todo llevaron al alcalde de Puebla a realizar este movimiento en el 

primer nivel de su administración a escaso mes y medio del arranque del trienio. 
En los hechos, ya sea por traición, por ineficiencia o por ambas causas, Ponce de León fue degradado, pues 
se le envió a una fantasmal coordinación “para la actualización del programa de desarrollo urbano de la ciudad 
y del programa del Centro Histórico”, mero atajo para matizar un próximo y discreto cese en toda regla. 
Pero resulta que –y hete aquí el detalle- como relevo del funcionario caído en desgracia fue nombrado, 
obviamente, otro servidor público. 
¿Su nombre? 

Felipe Velázquez Gutiérrez. 
El mismo Felipe Velázquez Gutiérrez que es cuñado de José Manuel Janeiro Fernández, el secretario 
general del ayuntamiento capitalino, es decir, en el papel el hombre fuerte del gobierno después del 

presidente municipal. 
Y es que el nuevo secretario de Gestión Urbana y Obra Pública es hermano de la señora esposa de 
Janeiro Fernández. 
Hay que decir que el parentesco entre Felipe y José Manuel es lugar común entre nuevos y viejos 

panistas de Puebla.  
Y tan obvio que extrañó que no se diera cuenta de tal en el comunicado oficial en el que se anunció el 
nombramiento de Felipe Velázquez Gutiérrez el pasado sábado. 
“Velázquez Gutiérrez se desempeñaba hasta el día de hoy como director de Desarrollo Urbano de la misma 
dependencia, ha sido diputado local, presidente municipal de Atlixco y secretario de Desarrollo Urbano del 
ayuntamiento de San Andrés Cholula, (y) por sus conocimientos y habilidades en la materia, el munícipe 

capitalino ha confiado en él la labor de encabezar y coordinar los esfuerzos en materia de obra pública y 
desarrollo urbano”, estableció el boletín 118/2011. 
Pero nada, ninguna palabra dejó asentada acerca del claro conflicto de intereses existente con –y hacia- el 
secretario general del gobierno. 
¿Por qué? 

*** 
Saber si se viola o no la ley es tarea de abogados e iniciados en materia jurídica, pero el concepto de 

gobierno familiar aparentemente puesto en marcha en Puebla capital no será un punto que abone a la 
imagen del gobierno del alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
El mismo Eduardo Rivera Pérez que, desde su campaña, prometió hacer las cosas mejor que sus 
antecesores. Mucho mejor. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El PRI, la comparsa de RMV 

Cosas de la vida: el empeño del gobierno por conservar la gobernabilidad en Puebla, ha reducido al máximo la 
presencia política del PRI. No hay reclamos ni persecución contra los ―preciosos‖ a cambio, seguramente, de 
que el tricolor se abstenga de promover y abanderar protestas o movimientos políticos reivindicatorios. 
El gobierno sacrifica así la posibilidad de aumentar su bono democrático dado que en este aspecto le falla a la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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sociedad que votó por Rafael Moreno Valle Rosas, ciudadanos que piden se persiga (casi de oficio) a quienes se 
hicieron millonarios corrompiendo todo lo que tocaron o manejaron. 
Por su parte, la dirigencia priista parece haber aceptado minimizar e incluso, en algunos casos, hasta cancelar 
las demandas políticas provenientes de su base militante, lo cual sería el gran logro del morenovallismo, cuyo 

objetivo es llevar la fiesta en paz haciéndose acompañar por sus huestes aliancistas. Dicen los panistas que hay 
que preparar la estrategia del 2012, misma que se sustentará en el desprestigio de sus oponentes, o sea del 
PRI. 
Resulta más que obvio que en este supuesto trato cupular, es el PRI el que perdería porque le ha permitido al 
gobernador consolidar sin aspavientos y con sordina lo que fue una victoria política estridente. Partiendo de ello 
no hay duda de que el partido de Lastiri y anexos será la única víctima o chivo expiatorio de esta componenda 

en lo oscurito. 
Existe en el medio político una lamentable impresión: que el gobierno de Puebla está decidido a no ver ni 

escuchar los reclamos de la sociedad molesta e indignada con el enriquecimiento de los anteriores funcionarios, 
quienes han resultado ser, precisamente, los beneficiarios del pacto (o como se llame) pensado y puesto a 
funcionar para mantener calmas las aguas confiando en que la porquería se mantenga en el fondo. 
Puede ser. 
Pero también es probable que los nuevos ricos se hayan encargado de poner la mesa para que el blanquiazul 

lleve su gran fiesta en santa paz. 
Tal vez. 
La componenda, amante de la impunidad 
¿Dónde está Javier López Zavala?, se preguntan los priistas que forman el segmento llamado voto duro.  
¿Qué pasó con el candidato que prometió enarbolar las banderas del PRI poblano?, cuestionan los miembros de 
la clase política que a punto está de perder la clase. ¿Y Lastiri, acaso es el títere de los nuevos ricos que hacen 
las veces de lastre a su partido?, reclaman los pocos priistas que se han inconformado contra el conformismo y 

la mansedumbre de sus dirigentes. 
Según las pruebas circunstanciales que de alguna manera responden las preguntas enunciadas, hay priistas 

destacados que forman parte del proyecto del PAN-Gobierno, el lado no visible desde luego, la zona oscura 
donde se refugian los que se colaron por la puerta trasera. Su misión: conservar calmas las aguas y seguro el 
patrimonio mal habido. Para cumplir sus propósitos siguen la vieja fórmula de nadar de muertito, 
entusiasmados ante la posibilidad de integrarse al proyecto de Rafa, igual que lo hicieron aquellos 

oposicionistas que pegaban con la izquierda para cobrar con la derecha. Es lo que dicen las voces que surgen 
de los meandros políticos del Revolucionario. 
Dejo atrás el rumor y trato de descubrir lo que están cavilando esos políticos que algunos llaman chaqueteros. 
¿Los impulsa la convicción democrática o la claudicación a sus principios? ¿Pensarán como Octavio Paz, que es 
mejor evolución que revolución? ¿Querrán emprender la reforma de las reformas incrustándose como parte de 
aquello que han repudiado y criticado hasta el hartazgo? ¿Intentarán vacunarse contra los efectos nocivos de la 
corrupción? ¿Acaso eran panistas reprimidos, de closet? 

Mientras que encontramos respuestas lúcidas provenientes de personas también lúcidas, démosle un aplauso a 
Rafael Moreno Valle Rosas, el ex priista que a punto está de lograr que sus ex correligionarios adopten su 
estrategia. Lo malo para ellos, los del PRI, es que las segundas partes nunca han sido mejores. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11349:el-pri-la-comparsa-de-

rmv&Itemid=137 
 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Cínicos y Mentirosos (los Dobles Discursos) 
Pese a la depresión que lo acosa todos los días, luego de que tocó el cielo y hoy toca el infierno, José Juan 

Espinosa Torres ahora hace campaña por el PRI en el Distrito 12, con cabecera en Puebla, allá por los 
rumbos de Azumiatla. 
Ahijado, al fin, de Mario Marín Torres, el dirigente estatal de Convergencia manda todos los días un 
mensaje con dos dobleces a través de sus personeros (a sueldo): que en la elección federal de 2012 el distrito 
será para Nancy de la Sierra, del PRI, y no para Mario Riestra Piña, del PAN, a quien llama coloquialmente 
―El Cachorro del Imperio". 
Si José Juan fuese llantero, que lo es, vendería llantas usadas como buenas. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11349:el-pri-la-comparsa-de-rmv&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11349:el-pri-la-comparsa-de-rmv&Itemid=137
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O si fuese dueño de una funeraria, que también lo es, reciclaría los ataúdes. 
Y más: si fuese político -es un aspirante frustrado- comercializaría con las candidaturas. 
Cierto: Nancy es su muy respetable esposa -y una comunicadora inteligente y talentosa-, pero eso no es 
suficiente para que el Niño Naranja tire a la basura los ideales de Convergencia y ponga por encima de la 

mesa los intereses del PRI. 
Es como si Obama promoviera a su mujer a una candidatura del Partido Republicano. 
¿Ya no hay seriedad en la política? 
Claro que sí: el que no es serio es este personaje. 
(Disculpe el lector que me haya vuelto monotemático. Lo que pasa es que todos los días, todos, Espinosa sigue 
dando que hablar. Y para mal). 

¿Qué pasará si Nancy, y no el notorio notario Valentín Meneses (que la anda buscando), es la candidata del 
PRI a la diputación federal por el Distrito 12? 

¿Por quién se la jugará el dueño de Convergencia en Puebla: por el abanderado de su partido o por la 
aspirante del PRI? 
¿A quién le dará todo su apoyo? 
Las apuestas puden cruzarse. 
Y un hecho parece ser inobjetable: el Niño Naranja, otra vez, traicionará a sus militantes. 

Por cierto: cuando José Juan llama ―cachorro del Imperio" a Mario Riestra está haciendo una crítica frontal al 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
―¿Ya así nos llevamos?", podría preguntarle el gobernador. 
El Cínico y la Transparencia. ¿Cómo andarán las cosas en Puebla que uno de los principales defensores del 
contratista y periodista y consultor Rodolfo Ruiz es el ex Jefe de Prensa que calificó de ―ingenuo" en su 
momento al entonces alcalde Gabriel Hinojosa por pretender exhibir los jugosos convenios de publicidad de la 
administración anterior? 

En efecto: me refiero a Ramón Beltrán, autor de la columna ―Sube y Baja", quien ayer publicó en varios 
medios una reflexión sobre el polémico tema de los convenios puesto en la mesa por Ruiz la semana pasada. 

¿Cómo olvidar las respuestas que el doctor Beltrán le dedicó a Hinojosa una vez que este prometió investigar y 
hacer públicos los montos que el gobierno municipal del extinto Rafael Cañedo Benítez entregó, a través de 
convenios y dádivas, a los periodistas locales? 
Hay que decirlo: el cinismo de Beltrán fue brutal. 

Y es que después de calificar a Hinojosa de ―tonto", ―estúpido" es ―ingenuo", le dijo a este reportero que los 
montos de dichos convenios los tenía guardados en una cajita. 
Y señaló una enorme caja fuerte que descansaba en la oficina que tenía en la avenida Reforma. 
Hoy, con una evidente amnesia, y quince años después, sale a decir lo contrario. 
Y más: se pronuncia por transparentar los convenios y a no darles un uso patrimonialista. 
Suena como los viejos nazis que hoy se horrorizan por los actos de Gadafi. 
Seriedad, señores. 

El Correo del Zar. Una lectora me envió las siguientes líneas: ―Estimado Alberto, le escribo por que creo que 
es una persona con valor al publicar las verdades, me parece que nunca pensaron, los que ahora están en el 
poder, a lo que se enfrentarían, están descontrolados y enfermos de poder, es una mentira los discursos que 
dan algunos funcionarios, yo no se si el presidente municipal está de acuerdo o su gente le está tratando de 

tomar el pelo, le cuento mi historia. 
“Yo trabajo desde hace dos años en la tesorería municipal, como ya sabe, han despedido a mucha gente de la 
adminitración pasada para dar cabida a gente de los actuales funcionarios, pero esto ya sabiamos que pasaría, 

lo indignante es que según reestructuraron las dependencias, corrieron a mucha gente con el pretexto de 
reducir los gastos en nómina, la sorpresa es que si efectivamente en el organigrama que autorizaron contempla 
menos personal pero en la práctica hay dependencias que siguen trabajando con el mismo número de personas 
de la administración anterior, pero claro todo el personal es nuevo y claro todos cobran, un ejemplo: en la 
administración anterior el organigrama contemplaba 15 personas para un departamento, en el actual 
contempla 7 y en la práctica están las 15 personas pero todas o casi todas (por los sindicalizados) es personal 

nuevo y todos cobran,  yo he detectado por lo menos a tres dependencias que funcionan de esta forma en este 
edificio. Esto es lo indignante, de donde sale ese dinero? solo en el discurso es en donde hay reducción de 
gastos? le están tomando el pelo al presidente o el está de acuerdo con esta situación? y los que ya salieron y 
los que estamos a punto de salir nos dicen que es porque no hay suficiencia presupuestal para pagar más 
salarios, nos quieren tomar el pelo, lo que no saben es que no nacimos ayer y nos damos cuenta de como 
están actuando, que indignación! 

“Le platico esto por que no se me hace justo y puede comprobarlo usted mismo, le pediría no hacer público mi 
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nombre ya que yo se que estoy en la lista de los que podrían despedir por no ser gente de confianza del titular 
del departamento, le agradezco y le comento que siempre lo leo y me da mucho gusto saber que existen 
periodistas que no se venden y dan la información como debe ser, siga así, muchas gracias.  
“Atentamente 

“Claudia Cisneros". 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1563 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que el senador Humberto Aguilar Coronado parece que ya le perdió cariño a dos de sus pupilos, que por 
todas las vías han intentado hacerle la vida imposible al presidente municipal Eduardo Rivera: los regidores 
Carlos Ibáñez y Pedro Gutiérrez, ya que ninguno de ellos apareció ayer en el encuentro que tuvo el 
legislador federal con los regidores Jaime Zurita y Patricia Thomé en el Hotel Camino Real. 

De hecho, llama poderosamente la atención que los desaires del “Tigre” hacia Ibáñez y Gutiérrez no sean un 
asunto reciente; basta recordar que ninguno de ellos fue requerido hace un par de semanas en el festejo de 
cumpleaños de Aguilar Coronado. ¿Ya les perdió el cariño? 
*** 
Que en San Pedro Cholula se les aguó la fiesta por culpa del INAH, ya que hoy iniciarían trabajos de 
pavimentación y adoquinamiento en la 10 Oriente, entre la 4 y la 8 Norte, pero se pospusieron hasta nuevo 
aviso, porque se les olvidó un pequeño detalle: tramitar su permiso de obra.  

*** 
Que los historiadores empiezan a calentar motores para los festejos en 2012 del 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo, y como de inicio realizarán un primer encuentro académico. 
Del 11 a 15 de abril realizarán un coloquio en el Edificio Carolino de la Universidad Autónoma de Puebla con el 

auspicio del Conaculta, el INAH y el Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras y la UAP. 
A partir de las 10:30 horas del 11 de abril, iniciará el coloquio que reunirá a los historiadores, principalmente a 
los integrantes del ―Seminario de estudios sobre los Fuertes de Loreto y Guadalupe‖. 

*** 
Que el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, participa de manera muy activa en el patronato encargado 
de la construcción del santuario guadalupano en el Seminario Palafoxiano. 
El arquitecto Manuel Sandoval, director de Obras de la universidad, se aplica a fondo y está entregando 
buenos resultados, tanto a los jerarcas de la alma mater como a los representantes del Estado Vaticano. 
Además de atender los asuntos terrenales de los hombres de la sotana de la jerarquía católica poblana, en la 

apretada agenda del rector destaca un encuentro que sostendrá con las mujeres universitarias. 
*** 
Que los proyectos de rehabilitación carretera en este sexenio le enmiendan la plana al gobierno anterior, que 
no contemplaba obra carretera para el municipio de Caltepec. 
El mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, llevó la obra pública al municipio más marginado de esa zona: 
Eloxochitlán, mediante la reconstrucción de la carretera Azumbilla-Tlacotepec de Díaz, en concreto el tramo 

Eloxochitlán-El Tepeyac. 

La inversión es de 16.5 millones de pesos y beneficiará a más de 3 mil habitantes de la región, además de 
incrementar las posibilidades de comunicación y comercialización de la zona.  
*** 
Que ante el silencio de la dirigencia nacional del Partido Convergencia al negarse a fijar postura en torno a la 
ruptura del ―niño naranja‖ con la coalición Compromiso con Puebla, ahora José Juan Espinosa Torres amaga 
con expulsar del partido a los presidentes municipales que pidieron la remoción del diputado local como 
dirigente estatal. 

http://impreso.milenio.com/node/8938995# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Valsequillo: fantasma del Plan Milenium 
Un acariciado proyecto inmobiliario en el sexenio melquiadista, podría revivirse al ubicar el gobierno del estado 
a la región de Valsequillo como la reserva territorial. 

Se trata del Plan Milenium, donde se contemplaban la construcción de una autopista, dos parques industriales, 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1563
http://impreso.milenio.com/node/8938995
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un campo de golf, zonas residenciales, clubes privados y de diversión. 
Uno de los principales promotores del desarrollo inmobiliario era el entonces secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Marco Antonio Rojas, oriundo de Tecali de Herrera y uno de los principales beneficiados. 
A mediados del año 2000, este reportero tuvo acceso a la información –que mereció la nota principal en el 

diario Cambio– del plan de desarrollo inmobiliario, proyecto que, para sorpresa de la opinión pública, 
inexplicablemente estaba en manos de los habitantes de San Pablo Actipan. 
Para esa fecha, la especulación de la tierra en la zona de Valsequillo tuvo niveles de escándalo, que terminó por 
encarecer el precio del metro cuadrado en mano de constructores, desarrolladores inmobiliarios y ejidatarios. 
Casualmente, el estimado de concentración poblacional en la zona sería de unos dos millones de habitantes, y 
como parte de la infraestructura se tenía planeada una carretera de cuota del municipio de Tepeaca a Puebla, 

para ingresar por la Avenida Valsequillo. 
Los campesinos de la región estaban convencidos de que serían despojados de sus tierras y recursos naturales, 

y asociaron el Plan Milenium al Plan Puebla-Panamá, y empezó entonces la resistencia ejidal con la aparición 
del dirigente agrario "Concho" Colotla, hasta que el gobierno melquiadista optó por cancelar el proyecto 
inmobiliario. 
Los productores agrícolas acusaron en esa época al entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Marco Antonio Rojas, de estar involucrado con la especulación de la tierra, que incluía sus propiedades en 

Tecali de Herrera y una presunta propiedad del empresario Carlos Peralta, del Grupo IUSA. 
Uno de los argumentos de los productores agrícolas de la zona de Valsequillo es que un complejo habitacional, 
industrial, comercial y turístico en la zona acabaría con los recursos naturales como el agua, que sería 
insuficiente para un nuevo asentamiento y dañaría los cultivos de riego de la región, porque habría una 
explotación desmedida de los mantos acuíferos. 
Diez años después, a unos días de anunciarse que la zona de Valsequillo se convertirá en la ―reserva 
territorial‖, el moderno ―Colotla‖ hizo su aparición en la voz del delegado de la Semarnat. 

Guardando proporciones, Carlos Albicker utiliza los mismo argumentos de Concepción Colotla, el dirigente 
agrario de San Pablo Actipan, para oponerse a la reserva territorial, ―porque no se ha resuelto la disponibilidad 

de agua potable, ni los problemas para sanear las descargas residuales; además, la densidad urbana es 
sumamente alta, por lo que llegarían a establecerse en ese polígono hasta 2 millones de personas, a quienes 
no se podría atender en servicios‖. 
http://impreso.milenio.com/node/8938997# 

 
(Tribuna Legislativa/Jesús García Solís) 
 

Trabajo legislativo 
Fuerte actividad llevan a cabo los diputados federales poblanos este pasado fin de semana en sus respectivas 
comisiones. Fernando Morales, presidente de la Comisión especial de Protección Civil, llevó a cabo una reunión 
en Puerto Vallarta, para llegar a un acuerdo que permita tener una acción definitiva respecto al transporte y 
almacenamiento de combustible en el estado de Jalisco y en el país. 
El pasado viernes llegaron a la decisión de presentar un punto de acuerdo ante la Cámara de Diputados, para 

exhortar a Pemex y a las empresas concesionadas a modificar sus normas para el transporte y almacenamiento 
de combustible. Estuvo presente Laura Gurza, coordinadora nacional de Protección Civil. 

POR SU PARTE, ÓSCAR Aguilar, ahora vicecoordinador del Consejo Consultivo de la bancada priista en la 
Cámara de Diputados, llevará a cabo este fin de semana su Foro de impulso para que se convierta la plata en 
moneda de cuño corriente, lo que representaría un fuerte ahorro para la población, tomando en cuenta que 
durante el último año produjo un incremento del 77 por ciento, cuando ni el oro ni inversiones tuvieron esa 
utilidad. 

Cabe señalar que el cargo de vicecoordinador tiene la responsabilidad de proponer y dar seguimiento a los 
acuerdos que toma la bancada con el gobierno de la Cámara de Diputados, lo que da una gran actividad 
legislativa. 
HASTA HOY se prepara todo para llevar a cabo los documentos para que el PRI y el Partido Nueva Alianza 
lleven a cabo una alianza, con miras a las elecciones presidenciales de julio del próximo año. 
Esto no tendría nada de especial, si no fuera porque Nueva alianza formó alianza con el PAN y fueron quienes 
derrotaron al PRI y le ganaron la gubernatura.  

Ahora verá el mandatario poblano hacia dónde se inclina, hacia el PAN a quien le debe el triunfo, o a su aliado 
Nueva Alianza, con Elba Esther al frente. 
Y esto dará como resultado que se ponga en juego por lo menos una senaduría para Nueva Alianza.  

Si forma alianza con el PRI, la maestra solicitará la senaduría para tener presencia en el Senado de la 

http://impreso.milenio.com/node/8938997
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República, y si forman alianza con el PAN, también pedirá la senaduría como pago a su unión. 
Y el ganón, por lo menos en Puebla, es sin duda Guillermo Aréchiga, presidente de la Gran Comisión del 
Congreso local, donde dicen los que saben de política, ha llevado a cabo un buen trabajo que lo posicionará a 
donde él quiere, y tal vez, deba estar. 

http://impreso.milenio.com/node/8938827# 

 
(Opinión/Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Los próximos desafíos de Acción Nacional 
El pasado 2 de abril se llevó a cabo la última Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Acción Nacional para el 
periodo 2008-2011. Por ello, aprovecho este espacio de expresión para hacer algunas reflexiones sobre el 
papel que jugaron los consejeros y consejeras actuales y los desafíos que enfrentarán los siguientes miembros 

de dicho órgano. 

El 30 de enero de 2010, los actuales consejeros y consejeras aprobaron, por mayoría, la posibilidad de que el 
PAN participara en la elección estatal coaligado con otras fuerzas políticas. El actual consejo estipuló también 
que dicha coalición fuera de gobierno, y no solamente de tipo electoral. Aun con los costos políticos y 
financieros que representaba para el PAN una alianza electoral, los integrantes del máximo órgano estatal 
coincidieron en que era necesario unir fuerzas con otros partidos en torno a un proyecto sólido, viable y de 
largo plazo que terminara con 80 años de corrupción y le diera a Puebla una oportunidad real de desarrollo. 

Posteriormente, el Comité Ejecutivo Nacional avalaría dicha decisión. 
El actual Consejo Estatal marcó historia; abrió la oportunidad de llevar a Rafael Moreno Valle Rosas, a Eduardo 
Rivera Pérez y a los otros 75 presidentes municipales de Acción Nacional a la victoria el pasado 4 de julio. Dejó 
fuera del control del PRI –y de cualquier otro partido– las decisiones del Congreso, obligando a todos los 
partidos a concertar una agenda legislativa común. 
En la nueva era democrática estatal, los gobiernos panistas tienen la obligación de dar respuestas concretas a 
las necesidades de los poblanos. Al Partido Acción Nacional, por su parte, le atañe consolidarse internamente 

de cara a los nuevos retos electorales que nos deparan. De ahí la importancia de la renovación del nuevo 
Consejo Estatal; las y los consejeros que sean elegidos en la Asamblea Estatal a realizarse el próximo 19 de 
junio, tendrán que tomar las decisiones pertinentes para seguir conduciendo al partido en el gobierno, elegir al 
próximo dirigente estatal y trabajar en unidad para enfrentar la elección del 2012, en la que Puebla será una 
entidad decisiva. Los verdaderos panistas, desde cualquier posición que encabecemos y a pesar de nuestras 
diferencias, anteponemos la unidad y fortaleza de nuestro partido sobre cualquier interés personal; ésa ha sido 
y seguirá siendo nuestra esencia. 

Como partido, nos corresponde dar a los ciudadanos los mejores candidatos y candidatas. Para ello, debemos 
asegurar procesos democráticos internos en los que nuestros miembros decidan las candidaturas a 
diputaciones federales, senadurías y a la Presidencia de la República, sin cerrarse a la posibilidad de 
candidaturas ciudadanas pero comprometidas con los valores del PAN. 
Para 2012, Acción Nacional cuenta con hombres y mujeres capaces de asumir, por tercera vez, la Presidencia 
de la República, y a pesar de la ―encuestitis‖ que gira en torno a los posibles candidatos del nuestro y de otros 

partidos, nuestra apuesta ha sido y seguirá siendo convencer a los ciudadanos, a través de ser la mejor oferta 
de gobierno. Estoy seguro de que luego de doce años de resultados, seremos capaces de evitar una regresión 

autoritaria y seguir mirando con orgullo al futuro.  
http://impreso.milenio.com/node/8938825# 

 

(Tener la razón/Herberto Rodríguez Regordosa) 

 
Valsequillo merece los 10 años 
La presa de Valsequillo fue construida en 1946 para embalsar 400 millones de metros cúbicos de agua destinados 
a irrigar 33 mil hectáreas en los valles altos de Puebla. Su espejo de agua es dos veces el de Valle de Bravo y 
solamente está a 25 km del centro de la ciudad de Puebla. En su época fue una obra emblemática de 
infraestructura hidráulica con la cual se quiso honrar políticamente el trabajo del poblano Don Manuel Ávila 
Camacho como Presidente de México. 

Hoy, el panorama es desalentador: su capacidad de almacenamiento ha disminuido en un 45%; el agua 
almacenada presenta importantes índices de contaminación ya que recibe las aguas residuales insuficientemente 
tratadas de más de 3 millones de personas que habitan en Puebla y Tlaxcala y su agua no tiene las condiciones 
para poder ser utilizada para riego de hortalizas, además que el área que aprovecha su riego se ha contraído a la 

mitad. Así que podemos concluir que ya no cumple los objetivos para los cuáles fue diseñada y edificada. 

http://impreso.milenio.com/node/8938827
http://impreso.milenio.com/node/8938825
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En estos días hemos escuchado muchas noticias que hablan de Valsequillo. Por un lado el director del Instituto 
Mexicano de Tecnología del Agua comentó que sanear la presa llevará al menos 10 años, aunque aclaró que si se 
realizan las obras necesarias, los cambios pueden empezarse a notar en 2 ó 3 años. Por otro lado, tanto el 
Gobernador Moreno Valle como el Alcalde Rivera han señalado que la zona que rodea a la presa puede ser 

considerada la más importante reserva territorial para garantizar el crecimiento urbano de nuestra Angelópolis. 
Esta reserva territorial solo es viable si se garantiza el rescate ecológico de la presa, librándola de las descargas 
residuales (tanto humanas como industriales) que hoy están fuera de la Norma Oficial Mexicana. 
Por ley, hoy las poblaciones de más de 20 mil habitantes de Puebla y Tlaxcala debieran cumplir las condiciones 
para las descargas residuales que son compatibles con la vida acuática. En términos técnicos esto implica que la 
calidad del agua no debiera superar los 30 miligramos por litro de demanda bioquímica de oxígeno (DBO) y 40 

miligramos por litro de sólidos suspendidos totales (SSP). El agua de nuestros ríos hoy tiene 10 veces más 
contaminantes de los permitidos. El no cumplimiento de dichas normas implica que la Comisión Nacional del Agua 

debiera imponer sanciones a los municipios fuera de norma (prácticamente todos), mismas que han sido 
condonadas año tras año por presiones políticas pero muchas veces por la inviabilidad económica y financiera que 
resulta del tratamiento de las aguas. Hay municipios que tienen las plantas construidas, se ha hecho la inversión 
en colectores, pero simplemente les resulta muy gravoso el pagar el recibo de electricidad para operarlas y 
prefieren asignar los recursos a obras más vistosas que sí dan votos. 

La estabilidad económica de nuestro país en estos últimos años ha creado condiciones para poder pensar en 
grande. La planta de tratamiento de Atotonilco, por ejemplo, ha sido licitada recientemente en un esquema de 
inversión público-privada y será la más grande del mundo para tratar las aguas residuales generadas en la 
Ciudad de México. Para el rescate de Valsequillo se debe pensar de manera similar, en grande, logrando juntar 
inversiones pública, privada, nacional e internacional para realizar un proyecto integral. 
Lo primero que quiero puntualizar es que el rescate del lago es técnicamente viable. Construyendo colectores y 
plantas de tratamiento a lo largo de los ríos Zahuapán (Tlaxcala), Atoyac y Alseseca; vigilando y sancionando la 

calidad de las descargas industriales; aumentando la capacidad de las plantas existentes para que hagan un 
tratamiento más completo, limpiando el cauce de los ríos y tratando in situ el cuerpo de agua de Valsequillo; 

podemos sin lugar a dudas, lograr en 10 años una presa totalmente saneada, donde se vuelva a pescar, a nadar, 
a esquiar y a disfrutar sin ningún riesgo de enfermar. 
Lo segundo es que es económicamente factible. La justificación económica se obtiene básicamente de 4 factores: 
la posibilidad de tecnificación y cambio de cultivos del distrito de riego 030 (multiplicando por 10 su valor actual); 

la posibilidad de plusvalía de las tierras aledañas (¡22 mil hectáreas!) para lograr un desarrollo urbano y 
ordenado (distribuyendo el valor justamente a los propietarios e inversionistas); la riqueza ecológica y lacustre 
que se puede aprovechar (por ejemplo turísticamente) y finalmente el ahorro en gastos y riesgos para la salud 
que representan los contaminantes y patógenos que hoy están en el agua. 
Si es técnica y económicamente viable rescatar Valsequillo, solo queda valorar si es políticamente rentable. 10 
años suenan demasiado tiempo para un Alcalde que solo estará 3 e incluso para un Gobernador que estará 6. Las 
obras de esta naturaleza no pueden ser de corto plazo y requieren una visión política de otro nivel y de otro 

alcance. Si bien es cierto que por años se ha hablado del rescate de la cuenca y del cuerpo de agua, también es 
cierto que el paquete ha quedado demasiado grande a los gobernantes anteriores. 
Rivera pero sobre todo Moreno Valle, tienen la oportunidad de demostrar ser verdaderos hombres de Estado (en 
el único sentido que un hombre puede ser de Estado que es por su búsqueda permanente del Bien Común y del 

largo plazo), si logran concretar este proyecto asumiendo que trascenderá a sus propias gestiones.  
Si llevamos ya casi 70 años contaminando sus aguas, creo que Valsequillo merece la oportunidad y la espera de 
10 años para ser saneada. Aunque para nuestros políticos pueda ser mucho tiempo, la verdad es que por un 

proyecto así, es como se pasa a la historia. 
http://impreso.milenio.com/node/8938855# 

 

 
 

(Posdata/ Alfonso González Téllez) 
 
Nuevos aprietos municipales 
Los demonios del desempleo y la decadencia andan sueltos en el Ayuntamiento de Puebla. El fin de semana 
pasado rodó la primera cabeza (la de Ignacio Acevedo Ponce de León, ahora ex secretario de Gestión Urbana 
y Obra Pública) y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez está decidido a pasar la guadaña al funcionario 
que no de resultados. 

La hoz del edil está lista, afilada y busca candidato.   

http://impreso.milenio.com/node/8938855
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Es más, como lo adelante el lunes pasado, el próximo afectado sería ni más, ni menos que Manuel Janeiro 
Fernández, secretario general de la Comuna. 
Y argumentos para justificar su decapitación hay muchos, y muy variados.  
El primero, el más importante de todos, el nulo control que Eduardo Rivera tiene en el Cabildo poblano. Desde la 

primera sesión, Janeiro mostró su poco o nulo conocimiento para organizar y poner orden  al cuerpo cabildante, 
para organizar el debate y para meter en orden a los regidores, sobre todo a los priistas. 
Janeiro no ha podido con el cargo. Se la ha pasado nadando de muertito en lo que va del gobierno capitalino. Se 
ha dedicado más a hacer grilla política, que a pensar y armar una estrategia que le de buenos resultados, vamos, 
que le sirva a su jefe y que evite conflictos mediáticos. 
El ex regidor y ex diputado ya tiene un ultimátum, así que o sirve, o no sirve, no hay más.  

Y es que Eduardo Rivera confió de más en sus amigos, quienes les han fallado. Por eso estaba sobrado, calmado, 
pero al fin parece haber despertado. Sobre todo porque su papel como funcionario marcara su futuro en Puebla, 

en el servicio público y en el electorado. 
Es mejor corregir a tiempo que lamentarse tarde o temprano. 
Empero, no sólo Janeiro podría ser el sacrificado, toda vez que ya se está evaluando el trabajo de otros 
funcionarios clave en la administración, porque son muchos los participantes en la toma de decisiones del 
ayuntamiento de Rivera. 

Y existen otras áreas que son clave para el desarrollo de la ciudad, además de la secretaría de obra pública, tales 
como la secretaría de gobernación de Pablo Montiel Solana, la coordinación general de políticas públicas e 
innovación gubernamental, que dirige Mario Iglesias García Teruel, entre algunas otras. 
Por cierto, alguien que puede ayudar en cantidades al edil poblano es su secretaria particular, la ex diputada local 
Leonor Popocatl Gutiérrez, quien ha demostrado capacidad a la hora de la grilla política y los catorrazos.  
---------------- 
Otras Posdatas: 

Y a propósito del ayuntamiento capitalino.  
Ayer en el Restaurante del Hotel Camino Real -del centro histórico- se reunió el Senador del PAN, Humberto, “El 

tigre”, Aguilar Coronado, con sus soldados quienes lo representan en el Cabildo poblano.   
Los temas de la reunión fueron muchos y muy variados. 
Hubo, también, recomendaciones y temas relacionados con la grilla en la Comuna. Sin embargo sobre el 
encuentro algo llamó mucho la atención.  

Y es que los regidores de El tigre en el Cabildo no son tres sino cinco. 
Los ―huestes‖ de Humberto Aguilar, en los dichos, son: Patricia Thomé Andrade, Jaime Zurita García, José 
Luis Carmona Ruíz, Pedro Gutiérrez Varela y Carlos Ibáñez Alcocer. Aunque en los hechos, insisto, parece 
que únicamente son tres. 
El caso es que a El Tigre ya se le desalinearon, toda vez que Pedro y Carlos hacen lo que quieren y ahora se 
venden, como los juguetes, por separado. Ahora ellos dictan sus propias condiciones.     
Lo malo, dicen, es que utilizan el chantaje, la coacción y la amenaza como moneda de cambio…   

 ---------------- 
* Bien por la prueba Enlace y mal por una funcionaria que aun respira 
 La famosa prueba Enlace dio inicio en los 36 planteles del Colegio de bachilleres del Estado (Cobaep) y con ello 
el director del organismo educativo, José Manuel del Rio Virgen, anda muy movido en casi todo el estado. Su 

objetivo no es otro que lograr que la institución ocupe los primeros lugares a nivel nacional en esta evaluación. 
Sin embargo, Del Rio Virgen debería aplicar, nuevamente, otra evaluación al personal que heredó de la anterior 
administración.  

Y es que existen personajes que están dedicados a poner topes y piedras en el camino que quiere recorrer el 
nuevo director de los bachilleres poblanos. 
Y como ejemplo sólo basta un botón, ya que la famosa Mtra. Guadalupe Álvarez sigue siendo el terror del 
personal administrativo, pues aunque ya no es la directora administrativa aún continúa tomando decisiones como 
si lo fuera y tomándose atribuciones que ya no le corresponden.  
Me cuentan que los berrinches y desatinos de esta ―experimentada‖ funcionaria traen ya en jaque a los nuevos 

funcionarios del Cobaep, quienes no ven la hora en que el director, José Manuel del Rio, de un manotazo en la 
mesa y la ponga en su lugar.  
Es más, se dice que ese día podría ser hoy. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nuevos-aprietos-municipales&id=1081 
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(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Por incomunicación en la SEP, llevan cinco meses detenidos los procesos de titulación  
Uno de los daños palpables de la llegada al gobierno de Puebla de funcionarios ajenos a al estado, y que es la 

fecha en que no acaban de conocer la realidad con la que deben lidiar, es lo que pasa en la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), en donde los procesos de expedición de títulos de estudios superiores están detenidos 
desde hace casi cinco meses y medio, sin que hasta el momento alguien haga algo para destrabar ese obstáculo 
burocrático que está afectando a cientos de egresados más de 300 universidades públicas y privadas. 
El argumento que se ha esgrimido en algunas oficinas de dicha secretaría es que todavía no se decide si los 

títulos serán firmados por el jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, utilizándose su grado académico 

de doctor o si simplemente lo hará como ―Ciudadano gobernador‖. 
Los que conocen los entretelones de la SEP dicen que el problema de fondo es que Francisco Flores, quien es el 
director de Profesiones, es quien tendría que solucionar el conflicto, pero como es un funcionario que proviene de 
la anterior administración no tiene acceso a María del Carmen Salvatori Bronca, quien llegó a Puebla proveniente 
de Veracruz con una experiencia mínima en educación y se ha hecho cargo de la subsecretaría de Educación 
Superior. 
Dicen que el asunto es tan grave que el titular de la Secretaría de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, al 

parecer no está enterado de que en su dependencia está detenido el proceso de emisión de títulos. 
Más allá de cuál sea la verdadera causa, eso que pasa en la SEP muestra la falta de sensibilidad y eficiencia que 
privan en dicha dependencia.  
Sobre todo si se toma en cuenta que en circunstancias normales a un alumno egresado de una institución de 
educación superior le tardan entre siete y 12 meses en entregarle el título de licenciatura o de posgrado a partir 
de que inicia el trámite, y que todo el procedimiento es tortuoso y una auténtica pérdida de tiempo.  
Y que muchos egresados de nivel superior no son del estado de Puebla y continuamente tienen que venir a la 

entidad a preguntar cómo va el proceso de elaboración del título, para que al final se enteren de que pueden 
tardar más de un año en recibir dicho documento. Esa condición contradice el discurso político del gobierno de 
que se buscaría dar eficiencia a todas las áreas de la administración pública. 
 El problema se generó debido a que a finales del mes de noviembre del año pasado, de manera incomprensible, 
la SEP –que estaba a cargo de Darío Carmona García– dejó de atender los procesos de titulación y simplemente 
se recibieron documentos para dejarlos como asuntos pendientes a la nueva administración, la cual no le ha dado 

la importancia debida y no se capta que muchos egresados de universidades piensan que su trámite de obtención 
de dicho documento lleva tres o cuatro meses, y en realidad ni siquiera está iniciado. 
Los conocedores del tema dicen que ya se está entrando en un periodo crítico, y si en la Secretaría de Educación 
Pública no se ponen a atender el tema de la titulación se podría generar un conflicto similar al que hubo hace seis 
años. 
Cuando acababa el sexenio de Melquiades Morales Flores, una funcionaria de la SEP llamada Silva Elena del Valle 
dejó de recibir documentos para titulación a lo largo de los meses de octubre a diciembre del último año de 

gobierno, y cuando llegó Darío Carmona al cargo de Educación retrasó otros tres meses en activar el proceso de 
titulación y eso generó una ola de demandas ante la Profeco contra instituciones de educación superior privadas, 

y éstas le echaron la culpa a la dependencia encargada. 
Ahora, al parecer en la Secretaría de Educación Pública van a reaccionar hasta que la inconformidad crezca.  
Barceló y sus extravíos geográficos  
Si hablamos de funcionarios que no acaban de conocer el estado que supuestamente gobiernan, quien parece 
estar acumulando una larga lista de yerros por saber dónde está parado es el subsecretario de Asuntos Políticos 

de la Secretaría General de Gobierno, el tabasqueño Víctor Manuel Barceló Rodríguez.  
Cuenta un dirigente de la CNC que Barceló le pidió ayuda para resolver el conflicto de ―los cañeros de Calpan‖. 
El cenecista lo vio extrañado y le comentó que en Calpan no se produce caña. Que es un municipio en donde la 
producción agrícola es de nuez, árboles frutales, maíz y frijol. 
La reacción de Barceló fue de enojo y le dijo que él estaba en lo correcto, que quien al parecer no conocía el 
municipio era el dirigente cenecista, y éste al ver los argumentos del funcionario le corrigió y le preguntó que si 
no se estaba refiriendo a ―Calipan‖. 

Entonces Barceló se dio cuenta de su error y solamente acabó diciendo que a fin de cuentas ambos lugares 
quedan cerca; es decir, unió el valle del Popocatépetl con el valle de Tehuacán. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/cuitlatlan.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/cuitlatlan.php
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(Editorial) 
 
Legislar lo que es obvio  
La Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDH) recomendó al Congreso local legislar en contra de la 

discriminación sexual en febrero pasado, pero el Poder Legislativo ha postergado la discusión del tema hasta la 
fecha. Cuestionada al respecto, la presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso, Zenorina 
González Ortega, pretextó que la recomendación no ha sido turnada al órgano que encabeza, pese a que se 
emitió desde inicios de la presente Legislatura. 
La dilación que los representantes populares han dado a la materia es cuestión tan inaceptable como 
injustificable. Es un hecho que la tardanza o el franco estancamiento para resolver sobre la materia no es 

producto de los procesos burocráticos habituales en el Poder Legislativo, sino del imperio de un criterio general 
conservador, cuando no retrógrada, que continúa considerando la orientación y las preferencias sexuales como 

un asunto que debe determinar la moral religiosa y hasta el ―poder divino‖. 
Tarde o temprano la ciudadanía que directamente padece estas omisiones deliberadas de los diputados y también 
aquéllos que se solidarizan con su causa habrán de cobrar por la vía democrática los excesos de estos diputados 
que pretenden trasladar su moral particular o de grupo a una sociedad diversa, compleja y sumamente presta a 
defender sus derechos. 

La clase política confirma día con día su nulo interés en las necesidades y anhelos sociales, su podredumbre 
crítica, su estrechez de pensamiento y su poca capacidad operativa. En ese contexto aparece una sociedad civil 
organizada y educada que empieza a tomar las riendas del debate más allá de los foros políticos de la oficialidad, 
sea del partido que sea, y que está convencida de que un cambio real del país pasa por la asunción de una nueva 
generación de representantes y autoridades que no esté coludida con las viejas formas del provincialismo y el 
atavismo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/editorial.php  
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Avanza el Centro Expositor • Se corrigen las deficiencias • ¿Y el titular de la SDR? 
La conclusión del Centro Expositor es sin duda uno de los pendientes más importantes que dejó la pasada 
administración y que ahora está poniendo en riesgo la realización de la Feria de Puebla, prevista para que 
arranque el 30 de abril.  
Mucho se ha hablado sobre si habrá o no edición este año, tras la suspensión por dos años y el intento de feria 

que más bien parecía tianguis de mercado, por los stands que se colocaron en el pobre Parque Ecológico y tras el 
desastre y la molestia de los vecinos, de plano mejor la suspendieron. 
Ayer el Secretario de Infraestructura Tony Gali, aseguró que las obras estarán terminadas pues se les da puntual 
seguimiento a las 4 constructoras que dejaron pendiente el trabajo, sin embargo ante la premura del tiempo, es 
el Secretario de Desarrollo Económico, el flamantísimo Pablo Rodríguez, a quien le corresponde amarrar el éxito 
de la Feria y sobre todo la satisfacción de los expositores. 

En las redes sociales ya se corre el descontento por parte de los interesados en participar pues los precios y las 

condiciones, dicen, son leoninas. 
En fin, que Tony Gali seguro cumplirá con lo que le corresponde, ya lo demás, es asunto de otra Cartera y no 
hablamos de la de piel. Ojalá y el buen Pablito no le provoque problemas al gobernador Rafael Moreno Valle y de 
verdad los expositores sean de altura y sobre todo, poblanos que esperan el gran escaparate para elevar sus 
ventas. 
Ayer por cierto, el gobernador Moreno Valle acudió antes de los 100 días de su gobierno, al lugar donde arrancó 

su campaña electoral el año pasado: Eloxochitlán, donde llevó buenas noticias como la construcción del tramo 
carretero que atraviesa este y otros municipios, de los más pobres en el país, por cierto. 
Pero además aseguró que las obras no llevarán más allá de 6 meses, es decir, el beneficio será real y cercano. 
CONFETI…¿nadie le ha dicho al secretario de Desarrollo Rural qué fue lo que pasó en la zona de Tepeaca el fin de 
semana? Dice que le llevará 3 semanas para conocer las cifras reales de los daños que dejó la granizada donde 
cientos de campesinos que vieron afectados sus cultivos de hortalizas, por supuesto que ya tienen la estimación 
inicial…por eso es que los apoyos no llegan al campo de manera oportuna…ya lo dijo el gobernador cuando 

entregó a tiempo apoyos en fertilizantes y otros insumos: los tiempos de la burocracia, no son los tiempos del 
campo…ojalá y el funcionario en cuestión lo entienda pronto. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3434 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/06/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3434
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(La Piedra de Sol/Paulo Yolatl) 
 
LOS NUEVOS TRABAJADORES DEL AYUNTAMIENTO 
El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez no sólo tolera a los franeleros, sino que también los usa 
como valet parking. Y es que la mañana de este martes se captó, como lo muestra la fotografía, al franelero 

manejando una unidad oficial del Ayuntamiento de Puebla.  

  
Esta persona -que tiene en su poder la calle 3 Sur, entre la 3 y 5 Poniente del Centro Histórico- estacionó la 
camioneta color blanca con placa de circulación SH-70-679, aunque aún con el logotipo de la pasada 
administración, asignada a la Secretaría de Gobernación que encabeza el panista Pablo Montiel Solana.  No es la 
primera vez que vehículos oficiales son operados por esta persona.  

LA RESPUESTA 

Esta semana hablé de los deficiencias que hay en la Sala de Prensa del Congreso de Puebla.  
Esto fue lo que dije:  
En la Sala de Prensa del Congreso de Puebla siguen las deficiencias. Las leyes que hacen los propios diputados no 
pueden ser consultadas porque algunas descargas están bloqueadas. Tampoco se pueden bajar los boletines que 
envía el departamento de comunicación social de la LVIII Legislatura.  
Desde hace varias semanas esta queja ya la formalizó desde la tribuna parlamentaria el diputado local del PRI 

Enrique Doger Guerrero, pero a la fecha que no la ha escuchado el flamante presidente de la Gran Comisión del 
Congreso del Estado Guillermo Aréchiga Santamaría, quien según toda la mañana se la pasa consultando los 
periódicos, razón por la cual tampoco llegan a la Sala de Prensa.  
Al respecto, me aclaran que el servicio de internet no depende del departamento de Comunicación Social, sino de 
la dirección general de Apoyo Parlamentario, el cual se comprometieron a mejorar en los próximos días, ya que 
algunas páginas tienen candados, es decir, el servicio es limitado.  
También me dicen que el diputado del Partido Nueva Alianza Guillermo Aréchiga Santamaría -cuyo liderazgo 

sigue sin verse- no se pasa toda la mañana leyendo los periódicos, sino que son los asesores de los diputados 

quienes los consultan o luego les están sacando copias, motivo por el cual no se encuentran luego en la Sala de 
Prensa. Además de que no hay dinero para comprar más juegos.  
En torno a estos comentarios recibí el mensaje de Fermín Contreras, estudiante de periodismo quien también me 
pide hacer algunas precisiones.  
 Aquí su texto:  
―SOY ESTUDIANTE DE PERIODISMO Y HE LEIDO SUS CONSTANTES SEÑALAMIENTOS SOBRE LA SALA DE 

PRENSA DEL CONGRESO, MI PREGUNTA ES QUE SI UN PERIODISTA A FUERZA DEBE HACER SUS CONSULTAS EN 
UNA SALA DE PRENSA, EN LA ESCUELA LOS MAESTROS NOS HAN DICHO QUE USEMOS NUESTROS PROPIOS 
MEDIOS PARA EVITAR COMPROMISOS, O BIEN EL MEDIO PARA EL QUE USTED TRABAJA NO LE PROPORCIONA 
ESTOS MEDIOS Y DEPENDE USTED DE UNA SALA DE PRENSA. OJALA Y ME DE UNA RESPUESTA, QUE ADEMAS 
ME SERVIRA PARA UN TRABAJO QUE ME PIDIERON‖.  
 Aquí mi respuesta: 

 1.- No dependo de una Sala de Prensa, porque sería hombre muerto. Imagínese Don Fermín depender de la Sala 
de Prensa del Congreso donde, entre otras cosas, el servicio de internet es limitado, donde en pasadas 
legislaturas las computadoras eran intervenidas.  

http://www.contraparteinformativa.com/
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 2.- Tengo una laptop propia y servicio de internet de banda ancha, el cual costeo. Estas herramientas en la 
actualidad son indispensables para los comunicadores. Algunos compañeros carecen de ellas y se ven en la 
necesidad de recurrir a una Sala de Prensa.  
 3. Y si hablé de las fallas de la Sala de Prensa del Poder Legislativo fue porque se me hace increíble que en ese 

lugar no se puedan consultar las leyes que hacen los propios diputados de Puebla, ya que éstas no se pueden 
descargar del sitio en internet de la LVIII Legislatura.  
Servidos.  
***  
LA FRASE 
―El envidioso puede morir, pero la envidia, nunca.‖  

Jean Baptiste Poquelin Moliere (1622-1673) Dramaturgo y actor francés  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04 

 

 
 

(Rumor Sin Fronteras/ Gerardo Pérez García)           
 
♦ LA TRAICIÓN DE HÉCTOR JIMÉNEZ A SU partido, el Revolucionario Institucional 
♦ ¿POR ESO NO LLEGÓ A LA PRESIDENCIA DEL Colegio de Notarios? 

♦ ¿DÓNDE DESPACHA EUQUID CASTAÑÓN?... SI EN el CEN de Convergencia no tiene ni oficina 
♦ LOZANO ALARCÓN ES EL PRIMER SECRETARIO, en ser declarado “persona non grata” 

Un acucioso lector -que participó en la política hasta finales de los 90- relató a este espacio una singular historia 
de principios y lealtades de don Héctor Jiménez y Meneses. 

De la plática coloquial pasó a los hechos. 
Y con sarcasmo plasmó. 
―Principios y lealtades‖ del hombre que fue Presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y Secretario 

de Gobernación, durante la administración de Mariano Piña Olaya. 
Y por sus servicios prestados al Estado, don Mariano lo premió con una Notaría Pública en Atlixco. 
Y se declara piñista. 
―Principios y lealtades‖ que lo llevan al liderazgo del Congreso del Estado y después a la Secretaría de la 

Contraloría en el sexenio de Melquíades Morales Flores. 
Y se define melquiadista. 
―Principios y lealtades‖ que lo empujan a buscar en 2009 la Diputación Federal, y en 2010 la Diputación local, 
pero en ambas es derrotado en la interna priista; esto durante la gestión del primer priista del Estado: Mario 
Marín. 
Y muestra su antimarinismo. 
-El ejemplo más claro se da la semana pasada 

al declarar: ―Marín no es el dueño del PRI; tampoco va a designar candidatos‖ ―Principios y Lealtades‖ que le 
hacen presumir en reuniones partidistas, y con sus amigos, su primera Credencial de Militante del PRI, fechada el 
14 de Junio de 1968, y firmada por el Presidente del CEN del Tricolor, Alfonso Martínez Domínguez y el Secretario 
General, Enrique Olivares Santana; además del entonces dirigente estatal, Manuel Cerón Vélez. 

Incluso el año pasado festejó en grande con la clase política, amigos e invitados, sus ―42 años de militancia 
priista‖. 

¿Y la traición al PRI? 
Permítame terminar con esta etapa de ―principios y lealtades‖ de don Héctor, revira el lector y político en retiro. 
―Principios y lealtades‖ que son la base para conformar ―La Cofradía de los 10‖, donde año con año se reúnen dos 
veces y ahí entregan ―en custodia‖ -a uno de ellos- una botella de coñac en símbolo de esa amistad y lealtad de 
grupo. 
El ―Grupo de los 10‖ lleva 30 años reuniéndose ―religiosamente‖ cada año. Y ―religiosamente‖ van transfiriendo la 
botella de coñac. ¿Quiénes integran la Cofradía? ... Héctor Jiménez, Héctor Maldonado Villagómez, Ramón López 

Rubí, José Irabién, José Luis Vázquez Nava -Del resto no recuerdo sus nombres, se escusa- Y entra al tema de la 
traición de don Héctor al PRI. 
Desde Febrero-Marzo de 2010, Héctor Jiménez y Meneses se reunía con Rafael Moreno Valle cada 20 días. 
Y si había ―una urgencia‖ -desde luego que política- Fernando Manzanilla era el único interlocutor. 
Todos los encuentros fueron totalmente privados. Sin mirones ni radio-escuchas. 
Pero de ―DÍA‖, don Héctor actuaba, hablaba y discutía como un orgulloso priista con sus más de 40 años de 

militancia. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04
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Y acudía a los llamados y convocatorias del ―jefe Melquíades‖ para ―aparecer‖ en los mítines de Zavala, y de 
Montero; y en los encuentros con Beatriz Paredes y Enrique Peña. 
Más en las tardes, el ―jefe Melquíades‖ lo enviaba a los encuentros soterrados con el morenovallismo. Y así, con 
esas ―redes ocultas del melquiadismo‖, operaron a favor de Rafael. 

Y así aportaron sus votos a la Coalición PAN-PRD-PANAL-Convergencia. 
¿Y los principios y lealtades de don Héctor? 
Esa es la lealtad y principios que mostró a su partido, el Revolucionario Institucional, con 42 años de militancia, 
fueron a dar a la oposición. 
Por ello, una gran amiga de don Héctor -priista de cepa pura- al enterarse, y comprobar, la traición del hombre 
que representaba para ella todo, en un desayuno con él… le rompió esa Credencial del PRI que tanto presumía. 

Y que ella guardaba como un tesoro. 
¿Esa traición pesó entre el notariado y por ello no obtuvo la Presidencia del Colegio de Notarios? 

―No lo sé‖. 
Lo que vi es que no llegó al cargo, pese al apoyo de Melquíades Morales. Lo derrotó el ala dura del Notario Carlos 
Roberto Sánchez Castañeda. 
Por cierto, Euquid Castañón le ofreció a don Héctor una posición en el nuevo Gobierno. 
Pero… don Euquid está exiliado en México. 

Es la historia contada por un acucioso lector que la vio y vivió. Y que en los ayeres participó y destacó en la 
política. 
¿DÓNDE DESPACHA EUQUID CASTAÑÓN‘ 
Es la pregunta que circula cada vez con mayor insistencia en los desayunaderos y comedores políticos… ¿dónde 
despacha Euquid Castañón? Al término de la campaña y declararse el triunfo de Moreno Valle, se daba como un 
hecho su arribo a la Secretaría de la Contraloría. 
Es más, actuaba como Contralor. 

Pero la designación recayó en Patricia Leal. 
Después se afirmaba que iba de Subsecretario 

Político en Gobernación. 
Y trabajaba como operador político de Gobernación. 
Más el nombramiento fue para el tabasqueño 
Víctor Manuel Barceló. 

¿Qué pasó? 
Solamente lo saben el gobernador Moreno Valle, el secretario de Gobierno, Manzanilla Prieto y el propio Euquid. 
Lo cierto es el nombramiento de Secretario Adjunto del CEN de Convergencia que recibió Euquid Castañón. 
Y que desde México iba a manejar los hilos de Convergencia. Y la política del gobierno moreno-vallista. 
¡Oh sorpresa!... 
Euquid Castañón no tiene oficina en la sede nacional de Convergencia. 
Ni secretaria. Tampoco teléfono. 

¿Entonces…? 
JAVIER LOZANO… PERSONA NON GRATA EN VERACRUZ 
Lo que le faltaba al Gabinete Presidencial de Calderón: 
El mandatario del Estado de Veracruz, Javier 

Duarte, declaró al poblano Javier Lozano Alarcón… ―persona non grata‖. 
Y el Secretario del Trabajo le respondió: 
―Todo porque comí con mi amigo Miguel Ángel Yunes‖ 

http://pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Para no olvidar al PCM 

La Universidad Autónoma de Puebla fue uno de sus bastiones cuando los comunistas en México estaban 
proscritos. Uno de ellos llegó a la rectoría en 1973, el químico Sergio Flores, le siguieron el ingeniero Luis Rivera 
Terrazas, Alfonso Vélez Pliego, Samuel Malpica y José Doger Corte y aunque algunos abandonaron la militancia o 
fueron expulsados su origen ideológico y político era el mismo porque en algún momento de su vida formaron 
parte de las células del Partido Comunista Mexicano. 

http://pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
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El entrañable Jorge Medina Viedas –sinaloense y secretario de rectoría del ingeniero Rivera Terrazas- es uno de 
los mexicanos que ha empezado a circular un documento donde establece que ―comunistas mexicanos se 
reagrupan… en Facebook‖ y que muestra que hay posiciones y principios que no se olvidan, por más que algunos 
pretendan negar ese pasado que los formó política e intelectualmente. El documento manifiesta: 

―Izada en lo alto, aunque sin ondear con el viento, sino estática, una bandera roja, con la hoz y el martillo 
calados en negro, congrega en torno suyo a 201 sobrevivientes de la era de las utopías. Se trata de la última 
generación de militantes del Partido Comunista Mexicano, ―horriblemente fallecido hace más de 28 años‖, 
materialistas del siglo pasado que se reúnen hoy en un espacio virtual: Facebook. 
―Desde aquí, narra Paco Rosas, uno de los integrantes del foro de discusión Haciendo Memoria , se vienen 
reagrupando los camaradas, ―aunque a algunos comunistas del siglo XX nos cuesta todavía trabajo actualizarnos 

en las tecnologías modernas‖. 
―Sin embargo, afirma, a raíz del 90 aniversario del PCM, un grupo de siete militantes echó mano de ―Face‖ para 

hacer coincidir ―a muchísimos excamaradas que teníamos años de no vernos y fuimos descubriendo que la 
mayoría guardaba una actitud crítica hacia el PRD, partido que ha causado la debacle de la izquierda mexicana‖. 
―El 14 de febrero pasado, en el 106 aniversario del nacimiento de Valentín Campa, el mítico líder ferrocarrilero 
fallecido en 1999, los comunistas congregados en Iztapalapa decidieron probar su nueva arma de lucha para 
recordarlo. 

―Así, a través de Internet, convocaron a rendir un homenaje al comunista mexicano que siendo niño intentó 
combatir a las tropas de Pershing que perseguían a Pancho Villa en el norte del país, y quien, producto de su 
participación en distintas luchas sociales, pasó la mitad de su vida en prisión (rubro en el que se le compara con 
Nelson Mandela). 
―Primero se pensó en hacerle un busto –afirma Paco Rosas–, ya que si Manuel Clouthier Maquío (candidato 
presidencial del PAN en 1988, y fallecido un año después) tiene su estatua en el sur de la ciudad, y si Perberto 
Caudillo, mejor conocido como Heberto Castillo, tiene su busto en Lecumberri, ¿por qué alguien de la estatura de 

Valentín Campa no iba a tener el suyo?‖ 
―Sin embargo, añade, luego nos dimos cuenta que Valentín no era de los que buscaban ese tipo de 

reconocimientos, así que se propuso rescatar una iniciativa propuesta hace 11 años a la entonces jefa de 
Gobierno del DF, Rosario Robles, para cambiar el nombre de la estación del Metro Buenavista, por el de Valentín 
Campa‖. 
―En ese entonces, recuerda, sin usar aún el Internet, sólo se lograron reunir 300 firmas de apoyo a la propuesta; 

hoy, sin embargo, ―a través de Face hemos logrado superar por mucho el millar de personas en favor del cambio, 
que ahora también incluye a la estación del Metrobús‖ que hay en la zona, entre quienes apoyan, lo mismo están 
los escritores Paco Ignacio Taibo II y Gerardo Unzueta, el periodista Carlos Payán, la actriz y activista Jesusa 
Rodríguez, o los políticos Arnoldo Martínez Verdugo, Martí Batres y René Bejarano, además de cientos de 
ciudadanos ―que hacen de esta una iniciativa de la gente, no sólo de quienes integran la izquierda mexicana, sino 
de mucha gente de a pie, que ha aportado su granito de arena para cambiar la realidad del país‖. 
Por lo visto los comunistas mexicanos no han muerto y están más que activos, pronto darán de que hablar, 

aunque haya más de un poblano que haya militado en sus filas y niegue ese pasado que quiera o no los persigue, 
su vergüenza es tanta. ¿De sus nombres y pasados? Pronto la historia y los detalles. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
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El gobernador poblano Rafael Moreno Valle no asistió ayer a la toma de posesión de Roberto Borge como 
gobernador de Quintana Roo por un ―congestionamiento‖· en el pequeño aeropuerto de Chetumal. 
Le daban pista dos horas después de lo pactado originalmente y la agenda vespertina en la entidad poblana 
siempre será más importante que alternar con la cúpula priista que ayer palideció ante Paulina Rubio y Saúl ―El 
Canelo‖ Álvarez. Ya será para la otra. 

¿Cuántos políticos poblanos que el próximo 12 de abril recibirán la bendición arzobispal en la ceremonia de 
ordenación de los obispos auxiliares de Puebla son en realidad devotos de la Santa Muerte? Seguro que más de 
uno y es que por tercer año consecutivo, la familia Sánchez Zárate ya organiza los festejos del altar al público a 
―la Niña blanca‖ que colocan en la 9 norte mil 204 el 15 de abril y si alguien los conoce son ellos. 
Los organizadores se deslindaron de que sólo sean seguidores de su fe narcotraficantes, prostitutas o 
delincuentes sino que aseguran que hay varios políticos poblanos que en la discreción mantienen el culto a la 
Santa Muerte. Don Miguel Sánchez, el principal custodio, celebró que en Puebla haya tolerancia y respeto que no 

existe en otras entidades. Amén. 

La violencia en las escuelas públicas y privadas empezó a preocupar ya a altos niveles de la administración 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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estatal, tanto que ayer en el marco de la firma de un convenio entre las secretarías General de Gobierno y de 
Educación Pública advirtieron que pretenden frenar sus expresiones en la comunidad estudiantil. 
De acuerdo con sus facultades impulsarán la cultura de la legalidad, el reforzamiento de la educación cívica y el 
apego al conocimiento del derecho. El acuerdo integra la participación de instituciones como centros educativos,  

organizaciones de la sociedad civil, corporaciones policíacas y medios de comunicación, con el fin de crear, 
consolidar y perfeccionar la cultura de la legalidad. Firmaron los titulares, Fernando Manzanilla y Luis Maldonado. 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, asumió ayer que en el caso del tema de las prensiones del 
ISSSTEP sus diputados locales están dispuestos a aprobar modificaciones a la ley para evitar un colapso en el 
fondo con el que cuentan y que a más tardar en dos años estará agotado. 
Lo que no dijo en público es que están gestionando que también se aprueben sin chistar las auditorias al fondo de 

la gestión de Mario Marín y es que lo usaron para una construcción del hospital de especialidades que no está 
terminada y que cuenta con más fallas que las de San Andrés. Los priistas no dan paso sin huarache, aunque 

este sea de corte italiano. 
Ahora resulta que como buenos samaritanos, pretenden defender a los sectores priistas que han dado sus votos 
―en las buenas y en las malas, en los triunfos y en las derrotas‖ porque la consigna es que ―no debemos estar 
lejos de quien en los momentos difíciles han defendido a nuestro partido y nos han extendido la mano, los priistas 
no tenemos por que ser soberbios y reconocer labor de todos los sectores populares‖.  

El mea culpa es del diputado federal Fernando Morales, dirigente estatal del sector priista, quien recibió la 
adhesión de más de 350 transportistas del servicio de público de Tehuacán. No lo dijo pero nadie descarta que 
sean de los últimos beneficiarios de las cinco mil concesiones irregulares que entregó la administración de Mario 
Marín y que está revisando la secretaría del Transporte. 
Más que lealtad buscan impunidad. ¿Lo lograrán? El manto priista es capaz de todo, su generosidad no tiene 
límites. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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